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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
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- без перепечаток 84 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
"Это лучшее, что есть в хоккее". Формат 3х3 метит в олимпийскую 
программу (Ведомости (vedomosti.ru)) 
Дисциплину двигают интерес букмекеров и внимание федераций, но пока это 
больше шоу 

перейти к статье 

Агент Бэрри: "Федотов примет решение ИИХФ о том, какой контракт (с 
"Флайерс" или ЦСКА) обязателен к исполнению. Он хочет скорее 
возобновить карьеру" (Sports.ru) 
Хоккейный агент Джей Пи Бэрри высказался о будущем Ивана Федотова.  

перейти к статье 

Федотов будет выступать за "Филадельфию", если ИИХФ признает его 
контракт действующим (Чемпионат.com) 
Российский голкипер Иван Федотов планирует соблюдать решение 
Международной федерации хоккея (ИИХФ) по его контракту, сообщает 
журналист Даррен Дрегер в своем "твиттере" со ссылкой на агента Джей Пи 
Бэрри. 

перейти к статье 

В НХЛ считают, что контракт Федотова с "Филадельфией" должен быть 
расторгнут (Чемпионат.com) 
Национальная хоккейная лига и "Филадельфия Флайерз" хотят расторгнуть 
контрактное соглашение с российским голкипером Иваном Федотовым.  

перейти к статье 

Майкл Шапю подаст на "Барыс" в спортивно-арбитражный суд в Лозанне 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Канадский форвард Майкл Шапю подаст на "Барыс" в спортивно-арбитражный 
суд в Лозанне по поводу незаконного разрыва контракта 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Сочинская жара, возвращение Омска и Тольятти (Allhockey (allhockey.ru)) 
Автор AllHockey.Ru представляет вашему вниманию превью предсезонных 
августовских турниров.  

перейти к статье 

Между клюшками. "Динамо" уже опередило СКА (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com)) 



 

 

В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире.  

перейти к статье 

Новости дня в хоккее 30 июля 2023 года: результаты предсезонных 
матчей КХЛ, СКА продлил контракты с двумя игроками (Чемпионат.com) 
"Динамо" выиграло еще один предсезонный матч, в Новосибирске крупно 
оштрафовали подрядчика новой арены. 

перейти к статье 

СКА готовится к сезону без игроков "России 25", они присоединятся к 
команде на турнире в Сочи (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
СКА на базе в подмосковном Новогорске завершает первый цикл предсезонной 
подготовки продолжительностью десять дней.  

перейти к статье 

Хоккейный клуб СКА проводит день открытых дверей в Новогорске (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккейный клуб СКА проводит день открытых дверей в Новогорске  

перейти к статье 

Толчинский показал лучший результат среди хоккеистов СКА в забеге на 
30 м (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Толчинский показал лучший результат среди хоккеистов СКА в забеге на 30 м  

перейти к статье 

"Есть несколько клубов на Востоке, которые заинтересованы в Данииле 
Тарасове" - агент (Sportbox.ru) 
Известный агент Александр Черных, представляющий интересы форварда 
Даниила Тарасова, рассказал, что хоккеист интересен нескольким клубам на 
Востоке. 

перейти к статье 

Агент Худобина: ждали Минск, но там выбрали другого вратаря 
(Чемпионат.com) 
Агент Александр Черных представляющий интересы вратаря Антона Худобина 
рассказал об интересах команд к голкиперу. 

перейти к статье 

Агент Мельничука: Хабибулин считает, что в "Торпедо" могут раскрыть 
потенциал Алексея (Чемпионат.com) 
Агент Алексея Мельничука Александр Черных оценил переход голкипера из 
"Авангарда" в "Торпедо". 

перейти к статье 

Кудашов - о лимитчике: не будет такого, что один игрок зашел в состав и 
играет все игры (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов рассказал о ротации 
состава в будущем сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

Кудашов - о соперниках "Динамо" на сборе: в России кубок надо 
проводить! (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов подвел итоги первого 
этапа сборов и высказался о соперниках команды в первых двух предсезонных 
матчах. 

перейти к статье 

Московское "Динамо" обыграло "Дизель" по буллитам в предсезонном 
матче (Чемпионат.com) 
На арене "Красная горка" прошел предсезонный матч между московским 
"Динамо" и пензенским "Дизелем".  

перейти к статье 

Егор Петухов - о переходе в московское "Динамо", игре за "Барыс" и 
завершении карьеры в сборной Казахстана (Чемпионат.com) 
29-летний новичок "Динамо" эмоционально рассказал об одном из главных 
хайлайтов минувшего сезона КХЛ и крутых изменениях в своей карьере. 

перейти к статье 

Веселый Гусев и день рождения тренера. Как проводит сборы московское 
"Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бело-голубые завершают сбор в Нижегородской области, обыгрывают 
фаворита ВХЛ и при этом рушат стереотипы.  

перейти к статье 

Американец с русскими корнями угодил в скандал в США. В НХЛ дорога 
закрыта - его ждет Россия (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Где продолжит карьеру экс-нападающий "Колорадо" и "Монреаля", третий 
номер драфта-2012 Алекс Гальченюк.  

перейти к статье 

"Барыс" изменил концепцию построения команды. Скабелка озвучил 
подробности (Sports.kz) 
Главный тренер " Барыса " Андрей Скабелка, отвечая на вопросы журналистов 
после открытой тренировки команды, прокомментировал возвращение Романа 
Старченко и Эдди Паскуале, оценил готовность молодых игроков и озвучил 
задачи на предстоящий сезон  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Сергей Светлов: "Новинка КХЛ со вбрасываниями - радикальная, плюс 20 
секунд для каждого большинства" (Russia-hockey.ru) 
Об изменениях в правилах КХЛ - олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-
1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Спартак" подписал защитника СКА, "Металлург" нашел вратаря. Семь 
главных трансферов недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Тольятти ориентируется на Канаду. 

перейти к статье 



 

 

СКА подписал новые контракты с нападающими Зинченко и Галимовым 
(Чемпионат.com) 
СКА подписал новые контракты с нападающими Иваном Зинченко и Эмилем 
Галимовым 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Куда ушло первое звено Тюменского Легиона? Где их можно увидеть? 
(Sports.ru/tribuna) 
Перед началом сезона OLIMPBET - МХЛ 22/23 команду возглавил Дмитрий 
Андреев входивший в тренерский состав ЦСК ВВС (ВХЛ), а помогать ему стал 
Алексей Осипов поднявшийся из детской школы Тюменского Легиона 

перейти к статье 

Восемь очков 17-летнего Лисенкова и победа "Алмаза" над ярославцами. 
Итоги мемориала Беляева (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Турнир завершился победой хозяев.  

перейти к статье 

Восток против Запада на предсезонном турнире в Казани (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Превью второго предсезонного турнира лета.  

перейти к статье 

Кудашов перечислил плюсы в переезде динамовской молодежки на 
главную арену клуба (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов перечислил плюсы в 
переезде клуба МХЛ МХК "Динамо" на главную арену клуба. 

перейти к статье 

19-летний вратарь подписал контракт с "Динамо-Шинником" 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Белорусский вратарь Антон Масальский подписал новый контракт с "Динамо-
Шинником" 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
В чемпионате ЖХЛ сезона 2023/2024 выступят восемь команд 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
28 июля Совет директоров Континентальной хоккейной лиги утвердил состав 
участников чемпионата Женской хоккейной лиги сезона 2023/2024.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

ФХР о Дне Военно-Морского Флота: "Поздравляем всех, кто отмечает 
профессиональный праздник" (Sports.ru) 
ФХР и клубы КХЛ поздравили военных с Днем Военно-Морского Флота.  

перейти к статье 



 

 

ЧМ-2028 на "СКА Арене"? Почему ФХР надо побороться за этот турнир. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Совсем скоро Петербург получит самый большой ледовый дворец в мире. Хотя 
почему только он?  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Флорида" продлила контракт с российским тренером по развитию 
Максимом Ивановым (Чемпионат.com) 
"Флорида" продлила контракт с тренером по развитию Максимом Ивановым.. 

перейти к статье 

Тарасенко мог попасть в "Оттаву" 13 лет назад. Но клуб отдал драфт-пик 
за шведа, который потом играл в "Сочи" (Sports.ru/tribuna) 
Вот такая загогулина.  

перейти к статье 

Махоуни: год назад Мирошниченко лечился от рака, а сейчас - в 
"Вашингтоне", это здорово (Чемпионат.com) 
Ассистент генерального менеджера "Вашингтон Кэпиталз" Росс Махоуни 
прокомментировал игру Ивана Мирошниченко в лагере развития клуба. 

перейти к статье 

Вадим Епанчинцев: "В Югре отличная школа, будем открывать новых 
Гребенкиных и нацеливаться на максимальный результат" (Russia-
hockey.ru) 
О своем возвращении в "Югру" и планах на сезон - экс-главный тренер "Амура", 
"Спартака", для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Разное 
 

Иван Федотов поздравил моряков Военно-морского флота с праздником 
(Р-Спорт) 
Хоккеист ЦСКА Федотов поздравил моряков с Днем ВМФ 

перейти к статье 

Даллман рассказал, как решился на игру в КХЛ после просмотра фильма 
"Борат" (Чемпионат.com) 
Канадский защитник Кевин Даллман рассказал, как решился на игру в КХЛ в 
первый же год создания лиги. Канадский игрок обороны выступал в КХЛ с 2008 
по 2019 год, играя за клубы "Барыс" и СКА. 

перейти к статье 

"Шайбой попали в лицо. 15 швов внутри, 21 снаружи..." Подвиги самого 
бесстрашного русского хоккеиста (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Истории Даниила Маркова, которому сегодня исполняется 47 лет. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Это лучшее, что есть в хоккее". Формат 3х3 метит в олимпийскую 
программу (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 30 июля 2023) 
Дисциплину двигают интерес букмекеров и внимание федераций, но пока это 
больше шоу 
Хоккейные болельщики уже привыкли к овертаймам в формате 3х3. В таком 
виде решающие отрезки матчей проходят и в НХЛ (с 2015 г.), и в КХЛ (с 2016 
г.). В последние годы хоккей 3х3 развивается как отдельный вид спорта. У 
дисциплины пока нет единого регламента, главное условие - это усеченные 
составы команд (три полевых и один вратарь в каждой команде). Остальные 
детали оговариваются организаторами конкретных соревнований, но их 
становится все больше.  
Вариации на тему  
Некоторые турниры 3х3 проходят на аренах 28 х 20 м - это примерно половина 
от стандарта Международной федерации хоккея (IIHF), другие используют 
полноразмерный лед. В первом случае после гола матч возобновляется 
передачей от вратаря пропустившей команды. Во втором - традиционным 
вбрасыванием в центре площадки. Единообразия нет и по заменам: где-то 
позволяют держать на скамейке только одного игрока, где-то можно обновить 
тройку целиком. Хронометраж также отличается, но матчи идут заметно 
меньше, чем в большом хоккее. Обычно игроки проводят на льду три периода 
по семь минут грязного времени. Есть и другие тонкости, которые сильно 
зависят от организаторов.  
"Я участвовал в турнире 3х3 в [московской] лиге 3HL, - рассказывает 
"Ведомости. Спорту" экс-нападающий клубов НХЛ и КХЛ Олег Кваша. - Там 
хоккеист должен был обязательно сделать пас в зоне атаки - нельзя бежать 
через всю площадку на вратаря. Я уже закончил карьеру, и мне было просто 
перестроиться. Другое дело - действующие игроки. Во время последнего матча 
я подсел к соперникам, которые уже, очевидно, вылетали. А они мне говорят: 
"Мы только сейчас правила поняли".  
Хоккею 3х3 еще предстоит большой путь к стандартизации, но есть пример 
стритбола. Уменьшенная версия баскетбола зародилась в США еще в 1950-х 
гг., спустя десятилетия получила единые правила, превратившись в баскетбол 
3х3, а в 2021 г. дебютировала на Олимпиаде в Токио. Возможно, в хоккее 
эволюция пройдет быстрее, ведь новым форматом уже заинтересовалась IIHF. 
Организация уже не раз заявляла о желании провести чемпионат мира 3х3, 
чтобы добиться его включения в олимпийскую программу.  
Пандемия в помощь  
В России хоккей 3х3 популяризировали букмекеры, желавшие расширить 
линию ставок. Они становились спонсорами или даже организаторами 
небольших турниров. Некоторые соревнования проходили в очень 
сомнительных условиях - на площадках без трибун с неизвестными командами 
и трансляциями очень низкого качества. Дополнительное развитие формат 
получил во время пандемии, когда в календаре почти не осталось других 
соревнований. Усеченные составы (на площадке девять человек, включая 
судью) позволяли играть даже на фоне строгих ограничений.  
Вскоре возникли первые городские лиги. Самая известная из них - московская 
3HL, которая помимо чемпионата ежегодно проводила более масштабный 
турнир - City Cup. В 2020 г. проектом заинтересовалась Федерация хоккея 



 

 

России (ФХР), и летом 2022 г. 3HL была интегрирована в структуру ФХР. 
Турнир получил новый бренд - Xtreme Hockey League (XHL). Про City Cup тоже 
не забыли - к названию кубка добавили имя букмекера-спонсора, а матчи 
провели на "Арене Балашиха". Турнир с призовым фондом в 5 млн руб. 
уместился в один день. В нем участвовали 12 команд, каждая из которых 
представляла один из городов России, где есть сильные центры подготовки 
хоккеистов. Составы сформировали из известных воспитанников школ. В итоге 
на лед вышли Николай Прохоркин, Василий Подколзин, Сергей Толчинский и 
прочие игроки с опытом в КХЛ/НХЛ.  
ФХР причастна и к другим соревнованиям нового формата. В августе 2022 г. 
прошел турнир XHL в Сочи, в ноябре состоялся молодежный Кубок будущего, а 
в декабре взрослые сборные по хоккею 3х3 соревновались на Кубке Первого 
канала. Среди тех, кто тогда вышел на лед, были игроки "большой" сборной - 
нападающий СКА Матвей Мичков и перебравшийся в 2023 г. в "Виннипег Джетс" 
Никита Чибриков.  
Нападающий СКА и сборной России, которого в этом сезоне выбрал на драфте 
клуб НХЛ "Филадельфия Флайерз", тоже пробовал силы в хоккее 3х3 /ХК "Сочи"  
"Пока не могу представить, как этот формат может существовать отдельно от 
простого хоккея, - рассуждает Кваша. - Это больше шоу. Все подстроено под 
атаку и голы. Получается более зрелищный и легкий хоккей. Но пока не 
понимаю, как набирать сборную, если появится турнир от IIHF. Нужны 
действующие хоккеисты - но из каких лиг? Если кого-то не взяли в сборную 5х5, 
то позовут в команду 3х3? Кроме того, пока 3х3 существует больше в плоскости 
букмекеров, вряд ли он станет отдельным видом спорта".  
КХЛ тоже проявляет интерес к новому формату. 3х3 давно стал частью 
программы Матчей звезд, а в июне 2022 г. на "Арене Мытищи" прошел 
отдельный турнир под эгидой лиги на восемь команд (по 7-9 игроков в заявке 
каждой). Права на названия продали букмекеру, а призовой фонд составил 4,5 
млн руб.  
Календарь соревнований 2023 г. уступает по насыщенности 2022 г. Хоккей в 
формате 3х3 за последние месяцы свелся к матчам городских лиг, майскому 
Minsk Cup, в котором сыграли две белорусские и две российские сборные, а 
также заявлениям вице-президента ФХР Романа Ротенберга о большом 
ажиотаже вокруг дисциплины.  
"Медийный охват - 207,8 млн человек, - заявил он на Петербургском 
международном экономическом форуме, не уточняя источник данных. - Эти 
цифры сопоставимы с тем же киберспортом. Они лучше всего говорят о 
потенциале популярности хоккея 3х3".  
Для справки: по подсчетам сервиса Newzoo, который занимается 
исследованиями рынка видеоигр, глобальная аудитория киберспорта в 2022 г. 
составила 532 млн.  
Заработать в отпуске  
Новый хоккейный формат активно развивается в США и Канаде. Самый 
известный североамериканский турнир 3х3 - лига 3ICE. Ее основал в 2022 г. 
Иджи Джонстон, ранее работавший в рекламных фирмах, агентстве IMG, а 
также крупном фотобанке Getty Images. Хоккеем он серьезно заинтересовался 
в 2017 г., когда и задумал проводить регулярный турнир. По ходу розыгрыша 
команды 3ICE посещают несколько городов, где играют серию матчей.  
"3х3 - лучшее, что есть в хоккее, - убеждает "Ведомости. Спорт" Джон 
Шермерхорн, директор по доходам 3ICE. - В нем сочетаются скорость, 
мастерство и креативность. В этом году, во втором розыгрыше 3ICE, команд 
стало больше: вместо шести - восемь. Это позволило нам адаптироваться под 



 

 

более удобный для ТВ формат, когда каждую неделю проходят матчи четырех 
команд, пока другие четыре отдыхают".  
Финал лиги ЗICE, самого известного североамериканского турнира 3х3, в этом 
году принимает арена, на которой обычно играет "Филадельфия" /Mark Makela / 
Corbis via Getty Images  
В этом сезоне 3ICE гастролирует по Пенсильвании, Мичигану, Нью-Джерси, 
Массачусетсу и Теннесси. Финал пройдет в 20-тысячном Wells Fargo Center, где 
играет клуб НХЛ "Филадельфия Флайерз". Впрочем, размеры арены 
обусловлены не повышенным зрительским интересом, а регламентом турнира. 
Матчи проходят на классических канадских площадках, но вживую их смотрит 
не так много народу - даже на решающих играх сезона-2022 приходили сотни 
людей, а не тысячи.  
Лига ориентируется прежде всего на телезрителя. 3ICE еще в 2022 г. 
подписала контракт с CBS Sports. В Канаде матчи также показывают TSN и 
RDS, а на международном уровне - ESPN. Интерес вещателей продиктован 
прежде всего календарем. Летом в Северной Америке болельщик вынужден 
смотреть либо бейсбол, либо соккер, потому что в остальных топ-лигах 
каникулы. 3ICE стартует в июне и завершается в августе. Это позволяет 
охватить скучающих по хоккею болельщиков и привлечь сильных игроков.  
"Это наше преимущество - проводить матчи в летний перерыв. К тому же в это 
время к 3ICE присоединяются именитые хоккеисты со всего мира. Вместе с 
игроками, уже закончившими карьеру, они помогают лиге расти", - объясняет 
Шермерхорн.  
Турнир привлекает профессиональных игроков солидным вознаграждением. По 
данным The Athletic, в 2022 г. каждый хоккеист команды, выигравшей этап, 
получал по $7000. А победители сезона заработали по $127 000. При этом 
средняя зарплата в Американской хоккейной лиге (второй по статусу после 
НХЛ), откуда часто заявляются в 3ICE, составляет $60 000-70 000 в год.  
Нападающий СКА и сборной России, которого в этом сезоне выбрал на драфте 
клуб НХЛ "Филадельфия Флайерз", тоже пробовал силы в хоккее 3х3 
Финал лиги ЗICE, самого известного североамериканского турнира 3х3, в этом 
году принимает арена, на которой обычно играет "Филадельфия" 
В кадр с матча медиадивизиона лиги по хоккею 3х3 XHL попало больше 
половины находившихся на льду участников встречи 

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/07/28/987489-hokkei-tri-na-tri-
olimpiiskaya-programma 

К заголовкам сообщений 

Агент Бэрри: "Федотов примет решение ИИХФ о том, какой контракт (с 
"Флайерс" или ЦСКА) обязателен к исполнению. Он хочет скорее 
возобновить карьеру" (Sports.ru, Москва, 31 июля 2023) 
Хоккейный агент Джей Пи Бэрри высказался о будущем Ивана Федотова.  
Ранее ФХР, что решение об участии вратаря в Фонбет Чемпионате КХЛ еще не 
принято, так как нужны консультации с ИИХФ. 
КХЛ зарегистрировала контракт Федотова с ЦСКА, подписанный игроком после 
завершения службы в армии. В свою очередь НХЛ сообщила, что действие 
договора игрока с "Филадельфией" продлено на сезон-2023/24. 
"Мы разговаривали с Иваном, и его позиция заключается в том, что он примет 
решение ИИХФ о том, какой именно контракт (с "Флайерс" или ЦСКА) является 
действующим и обязательным к исполнению. 
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Он просто хочет как можно скорее возобновить карьеру", - приводит слова 
Бэрри журналист Даррен Дрегер.  

https://www.sports.ru/hockey/1115343860-agent-berri-fedotov-primet-reshenie-iixf-o-
tom-kakoj-imenno-kontrakt-s.html 

К заголовкам сообщений 

Федотов будет выступать за "Филадельфию", если ИИХФ признает его 
контракт действующим (Чемпионат.com, Москва, 31 июля 2023) 
Российский голкипер Иван Федотов планирует соблюдать решение 
Международной федерации хоккея (ИИХФ) по его контракту, сообщает 
журналист Даррен Дрегер в своем "твиттере" со ссылкой на агента Джей Пи 
Бэрри. 
Сообщается, 30 июля состоялся телефонный разговором с Федотовым, в ходе 
которого он сообщил, что готов принять решение ИИХФ по спорту между 
"Филадельфией Флайерз" и ЦСКА по его контракту. Отмечается, россиянин 
просто хочет возобновить свою карьеру. 
Если контракт Федотова с "Филадельфией" будет признан действующим и 
обязательным к исполнению, то голкипер будет выступать в НХЛ. 
Напомним, в июне сообщалось о том, что контракт вратаря с "Филадельфией 
Флайерз", заключенный перед сезоном-2022/2023, автоматически продлен на 
год. Однако, в июле ЦСКА объявил о подписании контракта с Федотовым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5189083-fedotov-budet-vystupat-za-
filadelfiyu-esli-iihf-priznaet-ego-kontrakt-dejstvuyuschim.html 

К заголовкам сообщений 

В НХЛ считают, что контракт Федотова с "Филадельфией" должен быть 
расторгнут (Чемпионат.com, Москва, 31 июля 2023) 
Национальная хоккейная лига и "Филадельфия Флайерз" хотят расторгнуть 
контрактное соглашение с российским голкипером Иваном Федотовым.  
"НХЛ и "Филадельфия Флайерз" считают, что контракт Ивана Федотова должен 
быть расторгнут из-за того, что он пропустил прошлый сезон из-за прохождения 
военной службы в России. Сейчас ИИХФ рассматривает заявку", - написал 
журналист Даррен Дрегер в своем "твиттере". 
В июне появились новости о том, что контракт вратаря с "Филадельфией 
Флайерз", заключенный перед сезоном-2022/2023, автоматически продлен на 
год. Однако, в июле ЦСКА объявил о подписании контракта с Федотовым. В 
Федерации хоккея России сообщили, что примут решение о допуске Федотова к 
игре в чемпионате КХЛ только после консультации с ИИХФ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5189075-v-nhl-schitayut-chto-kontrakt-
fedotova-s-filadelfiej-dolzhen-byt-rastorgnut.html 

К заголовкам сообщений 

Майкл Шапю подаст на "Барыс" в спортивно-арбитражный суд в Лозанне 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 июля 2023) 
Канадский форвард Майкл Шапю подаст на "Барыс" в спортивно-арбитражный 
суд в Лозанне по поводу незаконного разрыва контракта, сообщает журналист 
Алексей Шевченко. 
Ранее сообщалось, что на астанинский клуб подали протест в КХЛ за 
незаконное увольнение игрока, получившего травму без выплаты компенсации. 
После этого лига дала разъяснения, из которых следует, что контракт не был 
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зарегистрирован в Центральном информационном бюро, потому наказания не 
последует. В "Барысе" пока никак не комментировали эту информацию. 

https://allhockey.ru/news/show/484995-
Majkl_Shapju_podast_na_Barys_v_sportivno_arbitrazhnyj_sud_v_Lozanne 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Сочинская жара, возвращение Омска и Тольятти (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 30 июля 2023) 
Автор AllHockey.Ru представляет вашему вниманию превью предсезонных 
августовских турниров.  
Sochi Hockey Open. Сочи, 3-8 августа 
Состав участников седьмого по счету самого жаркого турнира межсезонья 
получился достаточно традиционным. Командам нравится ездить в Сочи в 
августе (о необходимости погреть косточки на жарком южном солнце забывать 
все-таки не стоит), поэтому проблем с набором соперников перед 
организаторами турнира не стоит. В сравнении с прошлым годом в нем 
произошло два изменения. Отвалилось минское "Динамо", а у сборной России 
убрали приставку "U25". Но суть команды осталась прежней - в ней собрана 
молодежь, которой есть что доказывать. А управлять ей будет Николай 
Воеводин, который в прошлом сезоне выиграл Кубок Харламова с "Чайкой". 
Кстати, интересно будет посмотреть на то, как у него отросли волосы после 
памятной стрижки машинкой в победной раздевалке. 
Интересно будет посмотреть на "Авангард", который ожидает достаточно 
тяжелый сезон. Лидеры ушли, а достойной замены им так и не нашли. Большие 
ожидания также у нас и от минского "Динамо" во главе с Дмитрием 
Квартальновым. Дополнит эту компанию "Адмирал", сохранивший костяк 
команды, вышедшей весной во второй раунд плей-офф. 
Кубок Республики Башкортостан. Уфа, 10-13 августа 
Обычно в эти числа "Металлург" играет на своем традиционном домашнем 
мемориале Ромазана. Но из-за ремонта аэропорта в Магнитогорск приедут 
только команды МХЛ. А самих же подопечных Андрея Разина, которые сейчас 
таскают баллоны и занимаются прочей тяжелой физической работой, мы 
увидим на турнире в Уфе. Тренер, который несколько лет подряд делал 
конфетку из скромной "Северстали", вернулся в город, где провел много лет в 
качестве игрока. Далеко не факт, что в первом же сезоне из этого выйдет что-то 
путное. Впрочем, дорогу осилит идущий. Хозяевам турнира, в свою очередь, 
нужно реабилитироваться за крайне неудачный прошлый сезон, в котором они 
вылетели от "Адмирала" в первом раунде плей-офф. Усиление в виде 
рекордсмена всея "Сибири" Александра Шарова, Динара Хафизуллина и других 
ребят должно им в этом помочь. Кроме того, в столице Башкортостана сыграют 
"Автомобилист" и прилично усилившееся московское "Динамо". 
TAНЕКО Кубок чемпионов. Казань, 10-13 августа 
Татарстан и Башкортостан во многих смыслах идут рука об руку. Это соседние 
республики, что порождает между ними кучу противостояний разного вида. В 
том числе и хоккейного. Забавно, что даже предсезонные турниры в Казани и 
Уфе будут проходить в одних и тех же временных рамках. Интересно, что за 
день до его начала под сводами "Татнефть Арены" пройдет прощальный матч 
Даниса Зарипова. Капитан Татарстан уходит, но Зинэтула Билялетдинов 
остается на посту главного тренера. Фигура главного тренера и мощный состав, 
усиленный Дмитрием Яшкиным - вот что должно помочь казанцам завоевать 
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Кубок Гагарина. Премьеру команды в ее текущем виде мы увидим на домашнем 
турнире, где компанию ей составят "Локомотив", а также провалившие прошлый 
сезон "Барыс" и "Трактор". 
Турнир имени Николая Пучкова. Санкт-Петербург, 21-26 августа 
Как и Sochi Hockey Open, турнир имени Николая Пучкова пройдет в этом году в 
седьмой раз. Это соревнование также отличается стабильностью состава 
участников. В сравнении с прошлым годом в нем произошла лишь одна замена: 
вместо "Авангарда" в Питере сыграет "Автомобилист". У "ястребов" в те же 
сроки будет свой предсезонный турнир в Омске. Помимо СКА и 
"Автомобилиста", на турнире Пучкова сыграют "Северсталь", "Сибирь" и ХК 
"Сочи". Любопытно будет понаблюдать за череповчанами, которых возглавил 
Андрей Козырев. Для главного архитектора прошлогоднего нижегородского 
"Торпедо" это будет дебют в качестве главного тренера клуба КХЛ. Ожидаем, 
что как и в Нижнем Новгороде, в Череповце он сможет построить симпатичную 
команду при минимуме ресурсов.  
Мемориал имени Виктора Блинова. Омск, 20-25 августа 
Болельщики из города на берегах Иртыша не видели предсезонных турниров с 
2017 года. О причинах этого, я думаю, лишний раз говорить не надо. Слава 
богу, что в Омске сейчас есть красавица "G-Drive Арена", на льду которой в 
конце августа сойдутся местный "Авангард", "Барыс", "Локомотив", 
"Нефтехимик" и "Салават Юлаев". Ожидаем, прежде всего, полных трибун на 
играх "ястребов". Недавний матч между первой командой клуба и коллективом 
из ВХЛ собрал более пяти тысяч человек. Логично предположить, что игры с 
соперниками из КХЛ должны привлечь большую аудиторию. 
Кубок Лады. Тольятти, 11-13 августа 
Помимо Омска, на карту предсезонных турниров в КХЛ вернется и Тольятти. 
Состав участников, давайте говорить откровенно, здесь будет послабее, чем в 
других городах. Соперниками "Лады" станут такие коллективы, как "Куньлунь 
Ред Стар", "Нефтехимик" и обладатель Кубка Петрова воскресенский "Химик". 
Всех, конечно же, больше всего интересует то, в каком виде предстанут 
"автозаводцы", которые возвращаются в лигу спустя пять лет. Главный тренер 
команды Олег Браташ говорит, что ей еще есть куда добавлять в игре. Что ж, 
поверим человеку, который каждый день находится в коллективе и наблюдает 
за происходящими в нем процессами своими глазами. 
Кубок губернатора Челябинской области. Челябинск, 23-26 августа  
Две недели спустя тольяттинцы попробуют свои силы в поединках с более 
серьезными коллективами. Помимо "Трактора", им придется сразиться с 
"Автомобилистом" и "Металлургом". У черно-белых будет очень серьезно 
мотивация удачно выступить перед своими болельщиками. Прошлый сезон для 
команды Анвара Гатиятулина получился крайне неудовлетворительным - она 
не попала в плей-офф. К переменам в лучшую сторону располагает и 
улучшенный состав команды, который пополнился яркими молодыми игроками 
вроде Семена Дер-Аргучинцева и, как это ни удивительно, Виталия Кравцова.  
Кубок мэра Москвы. Москва, 24-28 августа 
Турнир в столице России ежегодно проводится в конце августа. В последнее 
время его состав прирос двумя командами не из Москвы - "Амуром" и 
"Куньлунем". Хабаровчане уже достаточно давно проводят свою предсезонную 
подготовку в столичном регионе, а хоккеисты "Куньлуня" и вовсе переехали 
сюда три года назад из-за пандемии. Очень интересно будет понаблюдать за 
противостоянием трех московских клубов и "Витязя". ЦСКА два года подряд 
брал Кубок Гагарина, но "Динамо" и "Спартак" в это межсезонье серьезнейшим 



 

 

образом укрепили свои составы. Такие люди, как Гусев и Голдобин, должны 
изменить расклад сил на столичном поле хоккейной битвы. 

https://allhockey.ru/article/show/485002-
Sochinskaya_zhara_vozvraschenie_Omska_i_Tol_yatti 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Между клюшками. "Динамо" уже опередило СКА (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com), Санкт-Петербург, 30 июля 2023) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире.  
Первая натурализация  
Похоже, что главным соперником СКА в предстоящем сезоне в Западной 
конференции будет не ЦСКА, а московское "Динамо". В июле состав "бело-
голубых" пополнили два хоккеиста, с которыми питерский клуб ассоциировался 
в последние годы - Ожиганов и Гусев.  
Ушли они не с лучшим настроением, оставшись неожиданно лишними в 
команде Ротенберга. И доказывать им есть что. Так же, как и бывшему 
главному тренеру СКА Алексею Кудашову, который, спустя год работы, тоже 
довольно неожиданно лишился доверия руководства армейцев.  
Впрочем, способны ли динамовцы дать серьезный бой, покажет только 
чемпионат. Ну а пока москвичи опередили петербуржцев - в соревнование, кто 
первый "русифицирует" своего заокеанского игрока. На минувшей неделе 
российское гражданство получил американский защитник Бреннан Менелл, 
опередив пошедшему по тому же пути канадского форварда СКА Брендона 
Лайпсика.  
По факту Бреннан стал первым натурализованным российским игроком в КХЛ. 
15-летняя история лиги знает кучу примеров, когда канадцы, американцы и 
шведы получали паспорта Белоруссии или Казахстана, но история Менелла - 
особая.  
В российских клубах это происходит впервые. 
Процесс получения нового гражданства Менеллом был запущен как минимум в 
конце апреля - тогда появилась информация об этом.  
По словам спортивного директора "бело-голубых" Алексея Сопина, инициатива 
исходила от клуба. Как только Менелл поменяет и спортивное гражданство, 
динамовцы на его место пригласят еще одного легионера. 
А вот шансы, что Менелл также, как и Лайпсик сыграет когда-нибудь за сборную 
России, пока минимальны. К счастью. Ведь слишком сильный удар по 
репутации ведущей хоккейной державы. 
И все-таки Африка  
Это следовало ожидать. Похоже, ФХР в отсутствие официальных 
международных турниров слишком увлеклось фантазийными проектами, 
совсем забыв про хоккей в собственной стране. 
Двигаясь по направлению Израиль - Турция - Эмираты - Монголия - Индия, 
виртуально наши высокие чиновники добрались и до Африки, где собираются 
развивать хоккей (то ли на коньках, то ли на роликах). 
Об этом заявил вице-президент ФХР, по совместительству главный тренер СКА 
Роман Ротенберг, который принимал участие в спортивной сессии саммита 
"Россия - Африка", где ему, кстати, была вручена вторая правительственная 
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награда - Орден почета. Так оценили его вклад в завоевании серебряных 
медалей на Олимпиаде в Пекине.  
Вдохновленный орденом, Роман Борисович пообещал развивать хоккей на 
Черном континенте.  
"Мы приглашаем африканские страны развивать хоккей, готовы оказать 
методическую поддержку, - заявил Ротенберг. - Это прекрасная возможность 
создать мосты дружбы в наших странах. У нас есть в России тренеры, 
инвентарь, всем этим мы готовы делиться. Можем организовать выставочные 
матчи, командные сборы, проводить образовательные мероприятия. Нужны 
арены, у нас есть знания и технологии, а у вас - огромный промышленный 
потенциал. Развитие хоккея в этих странах - реальная достижимая цель, 
именно так мы выстроили сотрудничество с Китаем и Узбекистаном".  
Так что матч между СКА и ЦСКА где-нибудь в тропических лесах Мозамбика 
или Танзании становится все реальнее. В виртуальных планах наших 
функционерах.  
Китая становится меньше  
Кстати, с Китаем получается не очень, если уж говорить правду. Сермяжную.  
О "Куньлуне" в самой Поднебесной почти ничего не знают, что совсем не 
удивительно. Уже три сезона, с 2020 года, команда с пропиской "Пекин" 
выступает в Мытищах. Да и никаких китайских игроков там нет - в основном это 
выходцы из Северной Америки, разбавленные небольшим количеством 
россиян. Для чего или кого существует эта команда - особая китайская грамота.  
Еще хуже получилось с женской командой "КРС Шэньчжэнь", выступающей в 
Женской хоккейной лиге (ЖХЛ). Клуб, где тоже ставка сделана на 
североамериканских хоккеисток, подложил свинью лиге, отказавшись от 
участия за месяц до старта чемпионата. Причиной названо участие игроков 
национальной сборной Китая во внутреннем первенстве страны. Никто не 
удивится, что рано или поздно такой же фокус выкинет и "Куньлунь". 
Норвежская уравниловка  
Норвегия - страна, где быть богатым считается плохим тоном. Может, поэтому 
председатель правления клуба "Сторхаммер" Ньол Берге предложил ввести в 
высшем норвежском дивизионе потолок зарплат по примеру НХЛ.  
"Думаю, можно установить потолок с максимальной зарплатой для игроков, - 
приводит слова Берге сайт Nitten.no. - Это должна быть разумная зарплата. 
Допустим, 600 тысяч норвежских крон (около 60 тысяч долларов в год) на 
одного хоккеиста. Те, кого это не устраивает, могут выступать в Швеции. 
Сейчас клубы убивают друг друга, боясь оказаться неконкурентоспособными. 
На данный момент управление хоккейным клубом - это экстремальный вид 
спорта". 
Кстати, цифра взята не с потолка. В Норвегии средняя годовая зарплата как раз 
составляет порядка 60 тысяч долларов. 
Интересно, как бы отнеслись хоккеисты КХЛ, если бы им предложили уровнять 
свою зарплату к средней по стране - а она согласно бравым отчетам Росстата 
71 тысяч в месяц, или 852 тысячи в год. А средняя зарплата хоккеиста КХЛ 45 
миллионов рублей, то есть в 52 раза больше.  
18-летний миллионер  
А вот в Канаде на уравниловку пока не согласны. Им нужны звезды и 
желательно настоящие, а не липовые.  
Тогда их можно раскручивать, делая бизнес. Сейчас именно так происходит с 
18-летним Коннором Бедардом, первым номером последнего драфта. 
Наследник славы Гретцки и Лемье еще не сыграл ни одного матча в НХЛ, но 
уже заключил два больших рекламных контракта.  



 

 

Сначала 18-летний форвард согласился представлять интересы известного в 
США производителя одежды Lululemon, а потом стал лицом корейского 
автогиганта "Хендай". Это может ему принести 3 миллиона долларов в год. 
Но хоккей еще больше - даже в роли новичка. Как только Коннору исполнилось 
18, "Чикаго" заключил с тинейджером стандартный трехлетний контракт. Три 
года и 950 тысяч долларов за сезон. Но благодаря бонусам он может увеличить 
ежегодную сумму до 4,5 миллионов, если достигнет определенных 
статистических показателей. Это новый мировой "рекорд". Нынешний "некст 
ван" Коннор Макдэвид в качестве бонусов получил в первый сезон "только" 2,85 
миллионов. 
Угонится ли Мичков когда-нибудь за Бедардом? В нынешнем сезоне он 
заработает в СКА 15 миллионов, в переводе на доллары меньше 170 тысяч. По 
мастерству между ними точно нет такой пропасти.  
Гретцки богатеет на клюшках  
А вот Уэйн Гретцки, давно завершивший карьеру, продолжает зарабатывать на 
своей экипировке и личных вещах. Недавно "Великий" выставил на аукцион 
клюшку, которой пользовался в решающей встрече финала Кубка Стэнли-1988. 
В том розыгрыше форвард "Эдмонтона" стал чемпионом НХЛ в четвертый раз в 
карьере и был признан самым ценным игроком плей-офф, набрав 43 (12+32) в 
19 матчах.  
Ожидается, что этот коллекционный предмет будет продан на аукционе "Сотби" 
более чем за 500 тысяч долларов.  
Впрочем, это не первая подобная акция в биографии канадца. В 2022-м 
клюшка, которую он использовал в последней игре в карьере, ушла за 140 
тысяч долларов. А в мае 2021-го редкая карточка короля НХЛ была продана за 
3,75 миллиона долларов.  
Теперь Гретцки готов поставить этот бизнес на поток. Вместе с двумя чехами - 
Яромиром Ягром и бывшим футболистом, а ныне хоккеистом Петром Чехом - 
он открыл компанию Top Legends, которая займется продажей коллекционных 
вещей, связанных с великими спортсменами.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/223851-mezhdu-
klyushkami-dinamo-uzhe-operedilo-ska 

К заголовкам сообщений 

Новости дня в хоккее 30 июля 2023 года: результаты предсезонных 
матчей КХЛ, СКА продлил контракты с двумя игроками (Чемпионат.com, 
Москва, 30 июля 2023) 
"Динамо" выиграло еще один предсезонный матч, в Новосибирске крупно 
оштрафовали подрядчика новой арены. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 30 июля 2023 года. 
"Флорида" продлила контракт с российским тренером 
"Флорида" продлила контракт с тренером по развитию Максимом Ивановым. 
Как сообщил россиянин у себя на странице в соцсети, соглашение рассчитано 
на два года. 
Максим Иванов - ведущий мировой тренер по развитию навыков катания и 
владения шайбой, много лет работавший в "Питтсбурге". В 2016 и 2017 году он 
стал вместе с командой обладателем Кубка Стэнли. У Максима своя крупная 
хоккейная школа - он проводит сборы по всему миру. В сезоне-2019/2020 
специалист сотрудничал с "Авангардом". Иванов много лет персонально 
работает со многими звездами в мировом хоккее: например, с Сидни Кросби, 
Евгением Малкиным, Александром Барковым и другими. 
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"Динамо" М обыграло "Дизель" в контрольном матче 
На арене "Красная горка" прошел предсезонный матч между московским 
"Динамо" и пензенским "Дизелем". Победу по буллитам праздновала команда 
КХЛ со счетом 2:1. 
За москвичей в основное время в первом периоде забил Андрей Никонов с 
передачи Никиты Буруянова. За "Дизель" на 56-й минуте отличился Антон 
Ковалев. Основное время матча и овертайм закончились вничью, после чего 
команды разыграли победу по буллитам. Точный бросок Егора Римашевского 
принес "Динамо" вторую подряд победу в предсезонном матче. 
СКА подписал новые контракты с двумя нападающими 
СКА подписал новые контракты с нападающими Иваном Зинченко и Эмилем 
Галимовым. Как сообщает агентство Winners, соглашения с форвардами 
рассчитаны на три года. 
В прошлом сезоне Зинченко играл за "Витязь", где в 48 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ набрал 7 (6+1) очков с показателем полезности "-9", а также 
забросил одну шайбу в трех матчах плей-офф. 
Галимов в прошлом сезоне отыграл за СКА 27 матчей регулярного чемпионата 
КХЛ и 12 матчей в плей-офф, набрав в общей сложности 17 (11+6) очков с 
показателем полезности "+27". В одной из встреч регулярки Галимов оформил 
покер и помог СКА обыграть "Ак Барс" со счетом 7:4. 
Подрядчик, строивший арену в Новосибирске, оштрафован на 106 млн рублей 
Суд в Новосибирске повторно рассмотрел дело в отношении главы компании 
"ЭлинАльфа", занимавшейся строительством новой ледовой арены, и назначил 
ему штраф 106,7 млн рублей, сообщает ТАСС. 
"Повторно рассмотрено (после отмены вышестоящей судебной инстанции) 
дело об административном правонарушении в отношении директора ООО 
"ЭлинАльфа" Алексея Грибана. Ему назначено наказание в виде 
административного штрафа в размере 106,7 млн рублей", - говорится в 
сообщении пресс-службы судов общей юрисдикции. 
Как уточнили в пресс-службе судебного департамента, штраф должен быть 
уплачен в течение 60 дней со дня вступления постановления в законную силу. 
В ноябре гендиректор компании был признан виновным в бездействии, 
повлекшем срыв сроков строительства ЛДС, и оштрафован на 106 млн рублей, 
однако решение суда отменили после апелляции.  

https://www.championat.com/hockey/article-5188845-novosti-dnya-v-hokkee-30-
iyulya-2023-goda-rezultaty-predsezonnyh-matchej-khl-ska-prodlil-kontrakty-s-
dvumya-igrokami.html 

К заголовкам сообщений 

СКА готовится к сезону без игроков "России 25", они присоединятся к 
команде на турнире в Сочи (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 
июля 2023) 
СКА на базе в подмосковном Новогорске завершает первый цикл предсезонной 
подготовки продолжительностью десять дней.  
Стартовый сбор армейцы провели в усеченном составе. Игроки, которые были 
задействованы в серии сборных России и Беларуси, присоединятся к команде 
только сегодня. 
В понедельник СКА отправится в Сочи для участия в турнире "Лига Ставок 
Sochi Hockey Open". Сборники на нем, скорее всего, не сыграют и будут 
готовиться по отдельной программе. Восстановление нападающего Александра 
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Кадейкина, который в апреле перенес операцию на колене, идет по плану. Он 
уже занимается на льду и не исключено, что сможет сыграть в сентябре. 
В воскресенье на открытой тренировке СКА работал в следующих сочетаниях: 
вратари Маттсон, Николаев, Подъяпольский; далее по пятеркам: Зоркин - 
Сергеев, Толчинский - Прохоркин - Лайпсик; Коромыслов - Земченок, Поляков - 
Моисеев - Грицюк; Семыкин - М.Федотов; И.Федотов - Зинченко - Галимов; 
Ремезовский - Анисимов, Гребенщиков - Мичков - Дедунов. 
Вероятно, примерно в таком составе СКА сыграет в Сочи. По окончании 
турнира команда уже в полном составе проведет еще один сбор, по итогам 
которого определится заявка петербуржцев на чемпионат КХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-gotovitsya-k-sezonu-bez-igrokov-
rossii-25-oni-prisoedinyatsya-k-komande-na-turnire-v-sochi-2106948/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный клуб СКА проводит день открытых дверей в Новогорске (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 июля 2023) 
Хоккейный клуб СКА проводит день открытых дверей в Новогорске  
Открытая тренировка хоккейного клуба СКА началась в УТЦ Новогорск в 
воскресенье, 30 июля, сообщает с места событий корреспондент "Матч ТВ". 
Команда проводит занятия на земле и льду, после чего хоккеисты и тренер 
ответят на вопросы журналистов. 
Подготовку к сезону КХЛ СКА продолжит в Сочи 3-8 августа, где примет участие 
в традиционном предсезонном турнире. 
В прошедшем сезоне петербуржцы вышли в финал Западной конференции 
Кубка Гагарина, где уступили будущему чемпиону ЦСКА. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1923661_Hokkejnyj_klub_SKA_provodit_d
en_otkrytyh_dverej_v_Novogorske 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Толчинский показал лучший результат среди хоккеистов СКА в забеге на 
30 м (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 июля 2023) 
Толчинский показал лучший результат среди хоккеистов СКА в забеге на 30 м  
Форвард СКА Сергей Толчинский показал лучшее время в команде в 
легкоатлетическом забеге на 30 метров. О своем результате он узнал от 
корреспондента "Матч ТВ". 
В воскресенье на открытой тренировке хоккейного клуба СКА игроки без 
коньков бегали дистанцию 30 метров. Лучший результат показал Сергей 
Толчинский. 28-летнему нападающему понадобилось 3.52 секунды. 
 - Как прокомментируете свой результат в беге на 30 метров? Вы стали лучшим.  
 - Даже не знал об этом. Здорово! В принципе, я всегда быстро бегал. Не 
думаю, что сильно кого‑то обогнал. У нас быстрая команда, - сказал "Матч ТВ" 
Толчинский. 
Прошлый сезон Сергей Толчинский провел в омском "Авангарде", где за 68 
матчей регулярного чемпионата набрал 56 (16+40) очков и показатель 
полезности +6, в плей‑офф нападающий провел 14 матчей в которых 
отметился 7 (5+2) очками и показателем полезности +8. Этим летом форвард 
перешел в СКА на правах свободного агента и подписал контракт сроком на 
пять лет. 
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В прошедшем сезоне петербуржцы вышли в финал Западной конференции 
Кубка Гагарина, где уступили будущему чемпиону ЦСКА. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1924029_Tolchinskij_pokazal_luchshij_rez
ultat_sredi_khokkeistov_SKA_v_zabege_na_30_m 

К заголовкам сообщений 

"Есть несколько клубов на Востоке, которые заинтересованы в Данииле 
Тарасове" - агент (Sportbox.ru, Москва, 30 июля 2023) 
Известный агент Александр Черных, представляющий интересы форварда 
Даниила Тарасова, рассказал, что хоккеист интересен нескольким клубам на 
Востоке. 
В прошлом сезоне нападающий выступал за "Ак Барс" и "Автомобилист". 
 - Тарасов тренируется, находится в форме. Он известен не только как хороший 
нападающий, но и как настоящий голеадор, который умеет забрасывать много 
шайб. Есть несколько клубов на Востоке, которые заинтересованы в нем. 
Сейчас ведем переговоры, - говорит Черных. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1923943_Jest_neskolk
o_klubov_na_Vostoke_kotoryje_zainteresovany_v_Daniile_Tarasove__agent 

Похожие сообщения (2): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 30 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Агент Худобина: ждали Минск, но там выбрали другого вратаря 
(Чемпионат.com, Москва, 30 июля 2023) 
Агент Александр Черных представляющий интересы вратаря Антона Худобина 
рассказал об интересах команд к голкиперу. 
"Мы ждали Минск, но клуб сделал выбор в пользу канадского вратаря. Дай бог, 
конечно, чтобы у него все получилось. Но мое личное мнение, что Худобин 
намного сильнее этого вратаря. Сейчас проходят предсезонные турниры, люди 
смотрят. Надеюсь, что Антон покажет себя в КХЛ. Также колоссальный опыт 
получат вратари, которые будут работать с ним в одном клубе. 
Ведутся переговоры с "Ладой"? У "Лады" была двусторонка, игра с 
"Нефтяником", и посмотрим, что там решат. Сейчас там есть один основной 
вратарь Александр Трушков, а по остальным есть вопросы. Я считаю, что 
Худобин сто процентов усилил бы "Ладу". Будем дальше вести переговоры". 

https://www.championat.com/hockey/news-5188481-agent-hudobina-zhdali-minsk-
no-tam-vybrali-drugogo-vratarya.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 июля 2023 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 30 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 30 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 июля 2023 

• Sportbox.ru, Москва, 30 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Агент Мельничука: Хабибулин считает, что в "Торпедо" могут раскрыть 
потенциал Алексея (Чемпионат.com, Москва, 30 июля 2023) 
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Агент Алексея Мельничука Александр Черных оценил переход голкипера из 
"Авангарда" в "Торпедо". 
"Спасибо руководству "Авангарда", что пошли нам навстречу. Приятно иметь 
дело с менеджментом омского клуба. Обмен в "Торпедо" был обоюдным 
желанием и нижегородского клуба, и Мельничука. Тренер по вратарям Николай 
Хабибулин считает, что у Алексея хороший потенциал и что в команде могут 
его раскрыть. 
Насколько Мельничук доволен, что будет играть в "Торпедо"? Алексей очень 
сильно доволен. Даже могу сказать, что он счастлив. 
Его бывший тренер Георгий Гелашвили говорил, что Мельничуку не хватало 
практики? Гелашвили правильно сказал, что не хватало практики. Чтобы 
появилась уверенность, нужно доверие и нужна практика. В других командах 
ему этого не хватало". 

https://www.championat.com/hockey/news-5188521-agent-melnichuka-habibulin-
schitaet-chto-v-torpedo-mogut-raskryt-potencial-alekseya.html 

К заголовкам сообщений 

Кудашов - о лимитчике: не будет такого, что один игрок зашел в состав и 
играет все игры (Чемпионат.com, Москва, 30 июля 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов рассказал о ротации 
состава в будущем сезоне КХЛ. 
"Планируем ли идти в сезон с тремя вратарями? Да. Пока ни один из вратарей 
не дал повода, чтобы мы в нем разочаровались или расстроились. Моторыгин 
оказывает достойную конкуренцию, и он пока в обойме. 
Основная конкуренция в команде за роль защитника-лимитчика? Вы не 
забывайте, что у нас есть еще и нападающий. Чернышов выздоровеет, еще и 
Максимов у нас в той команде. Конкуренция у них большая и жесткая, и мы не 
будем форсировать. Мы все прекрасно понимаем, и у нас не будет такого, что 
один игрок у нас зашел и играет все игры. Все получат возможность и свой 
шанс. Да здесь даже не то, что шанс себя проявить. Главное - это ввод этих 
ребят во взрослый хоккей", - передает слова Кудашова корреспондент 
"Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5188401-kudashov-o-limitchike-ne-budet-
takogo-chto-odin-igrok-zashyol-v-sostav-i-igraet-vse-igry.html 

К заголовкам сообщений 

Кудашов - о соперниках "Динамо" на сборе: в России кубок надо 
проводить! (Чемпионат.com, Москва, 30 июля 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов подвел итоги первого 
этапа сборов и высказался о соперниках команды в первых двух предсезонных 
матчах. 
"Итоги сборов - выполнили всю работу и прошли практически прошли без 
травм. Надеюсь, что с минимальными повреждениями, и после выходных все 
оклемаются. Проверили все, что мы хотели - молодежь, среднее звено, 
ветеранам дали возможность сыграть. У нас закончился первый этап, дальше 
начинается новый, где мы будем формировать звенья и наигрывать состав. 
Будем готовиться к сезону. 
Насколько релевантными были соперники? Очень. Вы знаете, у нас кубок надо 
проводить, потому что в начале сезона любая команда может обыграть любую! 
Агрессивные, быстрые, заряженные. А как по-другому? У них хорошая 
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мотивация, они молодцы", - передает слова Кудашова корреспондент 
"Чемпионата" Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5188383-kudashov-o-sopernikah-dinamo-
na-sbore-v-rossii-kubok-nado-provodit.html 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" обыграло "Дизель" по буллитам в предсезонном 
матче (Чемпионат.com, Москва, 30 июля 2023) 
На арене "Красная горка" прошел предсезонный матч между московским 
"Динамо" и пензенским "Дизелем". Победу по буллитам праздновала команда 
КХЛ со счетом 2:1. 
За москвичей в основное время в первом периоде забил Андрей Никонов с 
передачи Никиты Буруянова. За "Дизель" на 56-й минуте отличился Антон 
Ковалев. Основное время матча и овертайм закончились вничью, после чего 
команды разыграли победу по буллитам. Точный бросок Егора Римашевского 
принес "Динамо" вторую подряд победу в предсезонном матче. 
Напомним, вчера, 29 июля, московское "Динамо" обыграло тульский АКМ со 
счетом 5:0. Москвичи в августе примут участие в двух предсезонных турнирах: 
на Кубок Республики Башкортостан и Кубок мэра Москвы. Также "Динамо" 
проведет товарищеские матчи со "Спартаком", "Амуром" и "Витязем".  

https://www.championat.com/hockey/news-5188341-moskovskoe-dinamo-obygralo-
dizel-po-bullitam-v-predsezonnom-matche.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Егор Петухов - о переходе в московское "Динамо", игре за "Барыс" и 
завершении карьеры в сборной Казахстана (Чемпионат.com, Москва, 31 
июля 2023) 
29-летний новичок "Динамо" эмоционально рассказал об одном из главных 
хайлайтов минувшего сезона КХЛ и крутых изменениях в своей карьере. 
Московское "Динамо" завершило предсезонный сбор в Нижегородской области, 
где команда Алексея Кудашова впервые предстала в обновленном виде. Одним 
из новичков столичной команды стал участник двух чемпионатов мира в 
составе сборной Казахстана 29-летний нападающий Егор Петухов, для которого 
прошлая регулярка стала лучшей в карьере. 
В минувшем сезоне экс-форвард "Барыса" за один регулярный чемпионат 
забил больше голов (17), чем за четыре предыдущих (16). В том числе Петухов 
стал автором одной из самых красивых шайб сезона КХЛ, когда в Уфе сумел 
забить в стиле лакросс, принеся победу "Барысу" в гостевом матче с 
"Салаватом Юлаевым". 
Однако после перехода в московский клуб Егор готов к тому, что здесь его 
будут использовать как игрока нижних троек нападения. В эксклюзивном 
интервью "Чемпионату" новичок "Динамо" поделился ощущениями от перехода 
в стан бело-голубых, эмоционально и очень ярко рассказал о памятном голе в 
ворота "Салавата", а также подвел итог своим выступлениям за сборную 
Казахстана, за которую больше уже не сыграет. 
 "В три года я стал талисманом команды, а в Казахстан перешел без агента"  
 "Хочу сказать спасибо Скабелке, который дал мне шанс проявить себя в КХЛ"  
 "Легионеры в топ-6 в КХЛ играют в удовольствие, а не бегают и разбиваются"  
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 "Кричу судье: "Да вот же шайба!" А он не видит"  
 "У каждого человека, кого коснулась история в Казахстане, психика 
пошатнулось"  
 "В "Динамо" совсем другой уровень и совсем другие задачи. Конечно, это 
ответственность"  
 "Сборы получились абсолютно адекватными. Не как раньше, когда, если не 
вырвало, значит, плохая тренировка"  
"В три года я стал талисманом команды, а в Казахстан перешел без агента" 
- Егор, расскажите, как и почему, родившись в Барнауле, вы в принципе решили 
заниматься хоккеем?  
- Родители с братом отдали меня в хоккей. Этим видом спорта занимался мой 
брат, поэтому привели и меня. С двух с половиной лет я начал кататься на 
коньках, а в три года стал талисманом хоккейного клуба "Мотор". Тогда еще не 
было маскотов, и если поискать фотографии, то можно найти, как я маленький 
выкатываюсь на лед перед играми. 
Сначала поиграл в детской школе "Мотора", затем перебрался в школу 
хабаровского "Амура". Потом - молодежка в Барнауле, в 15 лет начал играть в 
Первой лиге. Затем перебрался в бердский "Кристалл", где также поиграл в 
молодежной команде. У меня был двусторонний контракт, а на тот момент 
"Кристалл" являлся фарм-клубом "Адмирала". Там я тоже был какое-то время, 
но так и не провел за клуб ни одной игры. А потом уехал в "Номад". 
- Это интересная история. В последнем сезоне в Бердске вы были капитаном 
команды и отметились отличной статистикой, набрав 51 очко в 52 матчах 
регулярки. Неужели не нашлось ни одного варианта в России?  
- Даже не знаю, как и сказать ( улыбается ). Может, они и были. Но вы же 
понимаете, что в хоккее есть еще и работа агентов, которая должна помогать 
хоккеистам. И в то время мне ее не хватило. 
- До вас довели информацию только о предложении из "Номада"?  
- Туда я вообще сам уже перешел. 
- Без агентской помощи?  
- Да. Конечно, сейчас у меня уже другой агент, с тем давно не работаю. А в 
Казахстане я провел замечательные годы своей жизни. 
"Хочу сказать спасибо Скабелке, который дал мне шанс проявить себя в КХЛ" 
- И начали выступать за национальную команду Казахстана. Как возникла идея 
с получением гражданства?  
- Федерация хоккея Казахстана предложила такой вариант, с которым я 
согласился. 
 - На тот момент мечты о сборной России уже не существовало? Хотя бы об 
игре за вторую команду страны.  
- Ну я же видел свою карьеру и те предложения, которые мне поступают 
(улыбается). И как выступают другие ребята на высшем уровне. 
- После "Номада" был "Барыс", где до прошлого года вы демонстрировали 
удивительную стабильность. В каждом из четырех первых сезонов забивали по 
четыре гола, и тут вдруг невероятный прорыв - 17 шайб.  
- (Смеется.) Да, хорошо знаю эту статистику, так все и было. Когда только 
зашел в КХЛ, и здесь я хочу поблагодарить Андрея Владимировича Скабелку 
за то, что он вытащил меня из "Номада" и дал мне шанс показать себя и 
проявить на уровне КХЛ, у нас с ним сразу состоялся разговор. Он рассказал, 
что хочет видеть от меня на льду, каким он видит меня игроком и как 
собирается использовать. Мы поговорили и хорошо поняли друг друга. И, в 
принципе, дальше я выполнял все, что он хотел и требовал. 
"Легионеры в топ-6 в КХЛ играют в удовольствие, а не бегают и разбиваются" 



 

 

- А что так радикально изменилось в прошлом сезоне?  
- Грубо говоря, вот так сложились обстоятельства. Сами понимаете, когда ты 
играешь в четвертом звене, то выполняешь определенные функции на льду. 
- В основном это сдерживание и игра в меньшинстве.  
- Да, и при этом ты не можешь рисковать, а стараешься действовать от 
простоты. Так вот, возвращаясь к вашему вопросу: там кто-то выбыл из 
иностранцев, меня подняли к легионерам во второе звено, а у них совсем 
другой хоккей. Те легионеры - которые сюда приезжают в первые два звена - 
они играют больше в пас, на прокатах. Играют в хоккей в удовольствие, а не 
бегают и разбиваются. И вот одну игру с ними сыграли - забил, вторую - снова 
забил. И как-то все так пошло легко и просто. А дальше уже и с моими 
привычными партнерами получалось. 
- Кто был лучшим легионером "Барыса" за время вашего пребывания в клубе? 
За кем больше всего смотрели в тренировочном процессе?  
- Не могу выделить одного игрока. Но мне нравилось, как катается и бросается 
Рома Старченко. 
- Тот еще легионер для "Барыса"...  
- Не легионер, но если в целом говорить про "Барыс", то выделю Романа. Если 
же говорить конкретно об иностранцах, то мне нравился Кормье. Большой, 
сильный, мощный, прекрасно действующий на вбрасываниях. Также отмечу 
Корбана Найта. 
- Акцент на центрфорвардах делали?  
- Да нет, это я просто так перечисляю. Еще мне нравился Андре Петерссон, 
какой бы он хрустальный ни был, но из восьми бросков забивал семь. 
- Забавно, что вы сами назвали его "хрустальным", ведь именно так его 
характеризуют многие журналисты и болельщики. В команде замечали, 
насколько мнительно он относится к своему здоровью? 
 - А это у них просто такой менталитет. Если у нас ты понимаешь, что, получив 
микротравму и уделяя ей много внимания, можешь вылететь из состава, то там 
психология совсем другая. Но Пэт мне нравился как игрок. 
Еще из иностранцев мне очень нравился защитник Охтамаа. Классный игрок. А 
по своему отношению к хоккею запомнился Кевин Даллман (улыбается). 
- На расслабоне перед матчами?  
- Вообще без напряга. Ему было на все фиолетово (смеется ). 
"Кричу судье: "Да вот же шайба!" А он не видит" 
- Один из главных хайлайтов всего предыдущего сезона КХЛ - ваш победный 
лакросс в ворота "Салавата Юлаева". Как вообще решился на такой трюк в 
выездном матче при счете 0:0 в конце второго периода?  
- (Смеется.) Да на тренировках много раз это делал. Выполняем какое-то 
упражнение, и, бывало, проскакивало, что получалось сделать лакросс. И в той 
ситуации в Уфе тоже получилось. 
- По-моему, даже арбитр за воротами не сразу поверил, что это гол. Вы были 
единственными, кто сразу увидел, куда залетела шайба.  
- Расскажу, как все было. На видео не видно, но изначально арбитр 
располагался не за воротами, а находился у борта на лицевой. Это уже потом 
он подъехал ко мне. Я забил гол и смотрю на судью, а он смотрит на игроков и 
ищет шайбу. 
Начинает подъезжать все ближе к воротам и не видит гола. Я кричу ему: "Да 
вот она!" Он еще ближе приезжает - и все равно не видит. Я опять ему кричу: 
"Да вот же она!" И только тут он увидел и зажег взятие ворот. А я все думал, что 
же он не свистит. 
- Его подвело, что шайба застряла в сетке под планкой.  



 

 

- Да. Понятно же, что если шайба залетела в ворота, то должна упасть на лед. 
Он ее там и искал, а она застряла под перекладиной, и он не увидел. 
- Молодой нападающий "Динамо" Егор Римашевский рассказывал о своем 
умении исполнять лакроссы. Устроите с ним челлендж?  
- Да хорош, ну какие челленджи (смеется).  
- На данный момент какой самый памятный момент в вашей карьере - лакросс в 
ворота Уфы или все-таки гол в ворота сборной Канады на чемпионате мира?  
- Вот обе эти шайбы действительно самые памятные. Они первыми приходят 
на ум. В матче с Канадой еще ведь и в первой смене удалось отличиться. 
"У каждого человека, кого коснулась история в Казахстане, психика 
пошатнулось" 
- Переходя как раз к теме национальной команды. В конце декабря прошлого 
года в Казахстане началась известная история относительно российских 
игроков, получавших гражданство страны. Первым под удар угодил Дмитрий 
Шевченко, но ведь и вас это задело. Как отнеслись внутри команды к этой 
истории?  
- Конечно, обсуждали данную тему. Уже не вспомню, кто именно и что 
конкретно говорил об этом, но, разумеется, было неприятно. 
- Она повлияла на атмосферу в раздевалке и на результаты "Барыса"?  
- Я не думаю, что все это влияло на атмосферу в раздевалке, если брать 
именно большой командный коллектив. Но все равно каждый человек, кого это 
коснулось, думал о происходящем, и психика пошатнулась. Это неприятно. 
Тебе нужно выходить на лед и думать об игре, а я помню, как все было в 
Новосибирске у Димы Шевченко. Мы проснулись утром, видим новость и 
спрашиваем его, что происходит. А он сам не знает. Начинает обзванивать 
всех, а никто ничего не говорит. 
- Я правильно понимаю, что дальше с вашей стороны последовал отказ от 
участия в последнем чемпионате мира, и таким образом история с вашим 
выступлением за сборную Казахстана на этом закрыта?  
- Ага. 
- Насколько довольны данным периодом в хоккейной карьере?  
- В голове остались самые лучшие и позитивные воспоминания. У нас в 
сборной всегда был хороший коллектив. Хороший тренерский штаб, отличный 
персонал. Все, что было вокруг, все было хорошо. И даже нет такого плохого 
момента, о котором можно было вспомнить. 
"В "Динамо" совсем другой уровень и совсем другие задачи. Конечно, это 
ответственность" 
- В межсезонье вы впервые за очень долгое время сменили команду и 
перебрались в московское "Динамо". Какие ощущения от перехода?  
- Нравятся клубная система и хоккей, в который играет московское "Динамо". 
Нравится тренерский штаб. Нравится то, что клуб может бороться за самые 
высокие места. 
- И даже Скабелка есть в тренерском штабе!  
- (Смеется.) Мы с Алексеем еще в Казахстане пересекались. По-моему, я уже 
находился в "Барысе", когда он играл за "Номад". 
- Ощущаете ли дополнительную ответственность после перехода в такой клуб?  
- Конечно, ощущаю. Здесь уже совсем другой уровень и другие задачи. 
- Как удалось так стремительно влиться в коллектив?  
- Я не так часто заходил в новую раздевалку, потому что редко менял команды. 
Но у меня нет проблем с адаптацией к новому коллективу, потому что я не прям 
высокого о себе мнения. 
- Слышал, что уже иностранцев учишь новым словам. Того же Джордана Уила.  



 

 

- ( Смеется.) Да, пусть тоже получает паспорт. Главное, чтобы прошел тест. 
"Сборы получились абсолютно адекватными. Не как раньше, когда, если не 
вырвало, значит, плохая тренировка" 
- Как оцените свое физическое состояние в конце предсезонного сбора?  
- Сборы получились абсолютно адекватными и прошли очень хорошо. Я не 
заметил каких-то сверхнагрузок, как это происходило когда-то раньше, когда, 
если не вырвало, значит, тренировка была плохой. Не скажу, что было легко. 
Конечно, было тяжело, но в меру. 
- Судя по тренировкам, вы пока стабильно наигрываетесь в одной тройке с 
Кудрявцевым и Ильенко. Уже можно говорить о единой "химии" в вашем 
сочетании?  
- Сказать, что мы прям уже нашли "химию", это будет слишком громко. 
Обсуждаем определенные моменты, и пока все нравится. Но дальше - больше. 
Мы провели вместе еще не так много времени. 
- Но вы же понимаете, что это третья-четвертая тройка нападения, и от вас не 
будут ждать града голов? Для вас не будет проблемой снова решать на льду не 
те задачи, что в последнем сезоне за "Барыс"?  
- Вообще не проблема. Главное, чтобы все шло на пользу команде и в ее 
копилку. 
- Вы переходили в "Динамо" в самом начале межсезонья, когда в составе еще 
не было Гусева, Ожиганова и многих других. Насколько довольны таким 
усилением команды?  
- Конечно, они усилили команду. Это кубковые бойцы, которые много поиграли 
в КХЛ и много чего выиграли. Это очень здорово, что такие хоккеисты 
пополнили состав "Динамо".  

https://www.championat.com/hockey/article-5188091-egor-petuhov-o-perehode-v-
moskovskoe-dinamo-igre-za-barys-i-zavershenii-karery-v-sbornoj-kazahstana.html 

К заголовкам сообщений 

Веселый Гусев и день рождения тренера. Как проводит сборы московское 
"Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 июля 2023) 
Бело-голубые завершают сбор в Нижегородской области, обыгрывают 
фаворита ВХЛ и при этом рушат стереотипы.  
Бег - не самое сложное 
На ледовой площадке базы очень холодно, но стекла на бортах чистые-чистые. 
 - Еще бы они были грязными, - говорю Илье Каблукову и Ивану Муранову, 
которые выходили с тренировки. - Вы же все время бегаете по лесу, на 
площадку и не выходили. Зачем она вам? 
Иван хохотнул. Каблуков что-то начал говорить, но я прервал и ушел от 
площадки. 
Находиться возле льда было очень тяжело, хотя в клубе нас предупреждали, 
что надо брать теплые вещи. Но не поедешь же ты в командировку с 
пуховиком, в зимних сапогах и шапке. На улице-то было за 30. Так что лучше 
быстро заходить на арену, а затем быстро выходить. Не спасает даже кофе. Он 
остывает практически мгновенно. 
На свежем воздухе веселей. Хоккеисты ходят по своим делам, все улыбаются, 
так как до конца сборов осталось два дня, предвкушают возвращение домой и 
целых три выходных. После них, видимо, снова придется бегать. 
 - Да хватит про наши бега говорить, - Каблуков быстро переоделся и догнал 
меня. - Мы, между прочим, не так много и бегали. 
 - Как не откроешь ваши социальные сети - вы бежите. 
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 - Я же не первый раз на этих сборах, - объяснил ветеран команды. - Нынешние 
самые легкие. Тяжело было только пару раз. 
Оказалось, что устала команда во время "городка", но и то не на всех 
"станциях", так как только три или четыре из двенадцати были очень тяжелыми. 
Плюс один раз они бегали на песчаную горку. И тоже было непросто. 
 - У нас новый тренер по физической подготовке, - добавил Илья. - Сейчас все 
нагрузки очень дозированные и правильные. Не изматывают. 
Я только не понял, зачем эти сборы, раз все игроки и так тренировались во 
время отпуска. Причем весьма прилично. Да и стоит ли уезжать так далеко? 
Чего нет в Москве, что есть в Бору? 
 - Например, у нас нет стадиона для "городка", - перечислял тренер Александр 
Савченков. - Плюс не всегда хорошо, что хоккеисты возвращаются домой. Нет, 
конечно, при современных тенденциях, может быть, и не стоит ездить на 
сборы, но пока мы еще не готовы к такому. 
 - Когда в Балашиху приехал Боб Хартли, то ему предложили места для 
подготовки, но он все отмел. Сказал, что никуда ехать не стоит, - парирую я. 
 - Возможно, - кивнул тренер. - Может быть, и это правильно. Но мы пока ездим. 
База-то, конечно, приличная. Большая, все есть. Игроки "Динамо" делят ее с 
футбольным клубом премьер-лиги из Нижнего Новгорода, но они не 
пересекаются, хотя хоккеисты предлагали игрокам команды "Пари-НН" выйти 
на лед и провести товарищеский матч. Те, поразмыслив, отказались. А 
говорили, что футболисты недалекие. Соображают. 
А так - красота. Стоишь, смотришь по сторонам, наслаждаешься свежим 
воздухом. Машин мало, людей мало. Вон, какой-то спортсмен идет с пробежки. 
Но это был не просто спортсмен, а сам главный тренер "Динамо" Алексей 
Кудашов. 
 - Решил пробежаться, - сказал он. - Помощники-то мои с утра бегают, а я 
сейчас время нашел. 
Мы поговорили коротко, уж не помню о чем. Я решил задать важный вопрос. 
 - Как внутри клуба? Андрей Сафронов больше не мешает. 
Главный тренер не успел ответить. Вдруг небо потемнело, ветер начался такой, 
что сносил что-то с крыш, начался сильнейший ливень, который можно было бы 
назвать ураганом. Я стоял в пяти метрах от входа в помещение, но пока 
добежал до него, промок до нитки. 
Зато понял, какую фамилию называть нельзя. И чем это оборачивается. 
Сейчас на базе постоянно другой советник, правда, генерального директора. 
Владимир Крикунов призван решать важные вопросы, а, главное, ограждать 
спортивную часть от всякого давления и интриг. Посмотрим, справится ли. 
Вечером у динамовцев был матч против тульского АКМ, выступающего в ВХЛ. 
Для гостей это была вообще первая в истории встреча с клубом КХЛ. И 
благодарить за это надо Сергея Решетникова. Главный тренер туляков из 
Электростали - земляк Кудашова. В прошлом году "Металлург" Решетникова 
обыграл бело-голубых. 
 - Родители моей жены жили в одном подъезде с родителями Сергея в 
Электростали, - вспоминал Кудашов. 
 - Но вы были знакомы с Решетниковым в юношестве? - уточняю. 
 - Разве можно жить в Электростали и кого-то не знать, - развел руками тренер 
"Динамо". 
И правда, чего это я? 
АКМ чуть не рассчитали с приездом. Команда прибыла на базу раньше, чем за 
два часа до игры, хоккеисты быстро переоделись и пошли в спортивный зал. До 
начала "сухой" разминки, указанной в расписании, было больше часа. 



 

 

Вот они и играли в "шкурку", футбол, кидали друг другу мяч американского 
футбола. Ясно, что перегорели и дополнительно устали. 
"Динамо" выпустило на игру против них Игоря Ожиганова и Никиту Гусева. 
Правда, очки набрали другие люди - Антон Волченков и Никиты Буруянов. У 
первого - дубль, у второго - гол и передача. 
 - Ваша команда, - похвалил я Буруянова. - Легко забивать клубу ВХЛ. 
 - Да, - согласился хоккеист. - Клуб ВХЛ и "Сочи". Только им и забиваю. 
Про игру, хоть и ее не показывали, рассказывать особо нечего. Летний хоккей. 
Правда, туляки в двух периодах перебросали соперника, но радости это не 
принесло. Удивило, что Сергей Решетников был расстроен. 
 - Нам надо после таких матчей посмотреть, с кем мы идем дальше, - бросил 
он. 
Но в ВХЛ всегда все очень жестко. Не прощают даже поражений от фаворита 
КХЛ. 
Я снова встретил Кудашова. В Бору, как и в Электростали, невозможно не 
увидеть знакомого. 
 - Кого считают претендентом на кубок в этом сезоне? - спросил он. 
 - Вас и считают, - говорю. - А остальные прежние - СКА, ЦСКА, "Ак Барс". 
 - Ну да, ну да, - протянул он. - Задачи серьезные. 
Я еще успел узнать, вернутся ли в этом сезоне Богдан Тринеев из 
"Вашингтона" и Александр Кисаков из "Баффало", но получил отрицательный 
ответ. 
 - У Богдана последний год контракта новичка, - рассказывал тренер. - Они 
будут у себя держать игрока. А Александр... В прошлом году мы ему говорили. 
Посмотри на команду, у нас перестройка, ты будешь играть, а он все равно 
уехал. Сейчас-то куда возвращаться? 
У динамовцев примерно шесть звеньев и конкуренция за место в составе на 
этот раз жесткая. Еще ведь приедет Эрик О'Делл (хотя о его контракте не 
объявлено официально), плюс восстановятся после повреждений Седрик 
Пакетт и Максим Джиошвили. 
Пакетт удивил тем, что приехал из отпуска абсолютно неготовым к 
тренировкам. То есть вообще ничем не занимался и быстро перегрузил ноги. 
Но североамериканцы не понимают значение двухнедельных сборов, так что 
все к этому отнеслись спокойно. А с Джиошвили непонятно. То ли нужна 
операция, то ли нет. В ближайшие дни узнаем, но это немного разочаровало 
тренеров. Такие проблемы надо решать в отпуске. 
В красной майке (без контакта на тренировках) занимается молодое дарование 
Игорь Чернышов. В прошлом сезоне он получил тяжелую травму, но есть 
надежда, что к сентябрю будет готов. 
 - У нас в этом году лимитчики только 2005 года рождения, - вздохнул Кудашов. 
- Но я собираюсь не просто держать их на скамейке, но и выпускать в матчах. 
Несколько ребят сыграли и с АКМ. Смотрелись неплохо, хотя лед на базе в 
Бору российских размеров и проводить на нем тренировки не очень правильно. 
Отрабатываешь какие-то моменты, а потом возвращаешься на маленькую 
площадку, и все не так. 
В команде и молодой Артем. Это именно он поздравил Алексея Кудашова 
тортом в лицо. От репрессий спасло то, что у Артема фамилия Кудашов и вряд 
ли бы его внесли в список отказов. 
 - На самом деле, вариантов с тортом было два, - сказал мне один хоккеист. - 
Или к тренеру идет Илья Каблуков, или Артем Кудашов. Выбрали последнего. 
Чтобы уж наверняка не было ничего за проделку. 
Грамотный ход. 



 

 

Говорить о форме, о состоянии и о планах на сезон с хоккеистами не было 
смысла. Я все-таки поймал Никиту Гусева после матча, но он сразу начал со 
слов, по которым я не буду скучать. 
 - Мы играли на фоне нагрузок, да еще и лед был не лучшего ка... 
 - Ладно, Никита, хватит. Я эти слова вырежу и опубликую в ноябре: так мы 
время сэкономим, - говорю. 
 - В принципе, вы так всегда и делаете, - буркнул Гусев. 
Но потом рассмеялся. Я бы добавил, что настроение у хоккеиста хорошее, но 
осадок от его слов остался. 
Меня повели обедать туда, где питаются хоккеисты "Динамо". Поднос с арбузом 
был опустошен. Новой порции не везли. Мой разочарованный взгляд 
перехватил Кирилл Готовец. 
 - Не успел, - развел он руками. - Но у нас нечасто арбуз был, видимо, это было 
как поощрение. 
В воскресенье "Динамо" играет с "Дизелем". Сразу после матча хоккеисты 
поедут в аэропорт. Есть надежда, что конкурентов за фрукты будет немного.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-moskva-odin-iz-favoritov-
khl-sostav-nikita-gusev-glavnyy-trener-aleksey-kudashov-sbory-2106818/ 

К заголовкам сообщений 

Американец с русскими корнями угодил в скандал в США. В НХЛ дорога 
закрыта - его ждет Россия (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 
июля 2023) 
Где продолжит карьеру экс-нападающий "Колорадо" и "Монреаля", третий 
номер драфта-2012 Алекс Гальченюк.  
Скандал  
Александр Гальченюк последние сезоны отчаянно пытался зацепиться за НХЛ. 
Третий номер драфта-2012 с 2018 года поменял семь команд, если не считать 
командировок в АХЛ. После шести относительно успешных сезонов за 
"Монреаль" нападающий скитался по лиге в поисках подходящего клуба. 
Гальченюк регрессировал. Сезон-2022/23 Александр провел в системе 
"Колорадо", но в основе "Эвеланш" форварда не видели, несмотря на череду 
травм ведущих игроков. Большую часть сезона нападающий отыграл в фарм-
клубе, а в конце июня "Лавины" обменяли Александра в "Нэшвилл" . 
"Предаторз" не предложили форварду контракт, и 1 июля Гальченюк 
закономерно вышел на рынок свободных агентов.  
Руку помощи американцу с русскими корнями протянула "Аризона", которой 
нападающий посвятил два сезона. В случае Гальченюка войти в одну реку 
трижды не удалось. Спустя 12 дней после подписания "Койотис" неожиданно 
расторгли однолетний контракт. Загадочная формулировка "из-за ситуации вне 
льда" сразу намекала на темные дела. Судьба подкинула метавшемуся между 
клубами хоккеисту новый поворот: Александр вляпался в неприятный скандал.  
Оказывается, 9 июля Гальченюк был арестован по ряду обвинений: нападение 
на частную собственность, хулиганство, неподчинение сотрудникам полиции, 
сопротивление аресту, угрозы и запугивание. Целый букет правонарушений, 
после которых игрока отпустили под подписку о невыезде. Опубликованный 
позднее полицейский отчет приоткрыл подробности происшествия. Александр 
на автомобиле врезался в бордюр и дорожный знак. При задержании хоккеист 
оскорблял полицейских на расовой почве и угрожал расправой, ссылаясь на 
связи в России. Позднее форвард извинился и признался, что находился в 
состоянии алкогольного опьянения.  
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На 11 августа Александру назначили судебное заседание, которое решит 
будущее игрока. Дорога в НХЛ с большей вероятностью закрыта. После 
открытия рынка свободных агентов Гальченюком заинтересовалась "Аризона", 
что намекает на скромный спрос на хоккеиста. "Койотис" побыстрее избавились 
от контракта с игроком, узнав о приключениях нападающего. Маловероятно, что 
теперь другие клубы рискнут пригласить американца, интерес к которому не 
впечатлял и до происшествия.  
Теперь Россия?  
Проблемы Александра не закончились автомобильным происшествием. 
Montreal Gazette сообщает о судебном заявлении на хоккеиста от Royal Bank of 
Canada. Юристы банка утверждают, что Гальченюк не выполнил обязательства 
по кредиту и накопил задолженность. Нападающий, по словам представителей 
организации, получил уведомление об аннулировании льготы по сроку с 
просьбой выплатить кредит, но платежи так и не поступили. Межсезонье для 
Александра складывается удивительным образом. Житейская мудрость о беде, 
которая не приходит одна, идеально подходит к ситуации хоккеиста.  
Гальченюку только 29 лет. Преждевременно списывать Александра после 
невыразительных сезонов в Северной Америке. Принять нападающего готовы 
некоторые российские клубы. Об этом недвусмысленно намекала новость о 
сотрудничестве Гальченюка с ведущим российским агентством Winners, 
которое на самом деле длится не первый год. Рано говорить о том, что 
нападающий обязательно трудоустроится в КХЛ. Для начала Александру 
необходимо разобраться с судебными делами за океаном, а потом 
договариваться о контракте в России.  
В КХЛ Гальченюком интересовались "Салават Юлаев", "Локомотив", 
"Авангард", "Спартак" и "Магнитка". Омичи, по последней информации коллеги 
Михаила Зислиса, вышли из гонки. Александр сорвет большой куш, если 
согласится на контракт в России. Какими бы противоречивыми ни выдались 
последние сезоны, нападающий не обделен талантом и способен помочь 
клубам - претендентам на Кубок Гагарина. Лига, если закрыть глаза на 
последние проделки Александра, безусловно, в выигрыше от потенциального 
перехода игрока такого уровня. С оттоком европейцев КХЛ потеряла часть 
звездных иностранцев. Это сказывается на совокупном мастерстве, 
зрелищности и популярности чемпионата. Восполнить просадку возможно 
приглашением забаненных в НХЛ игроков, таких как Лайпсик или Гальченюк.  
Подписание Александра влечет определенные риски. В КХЛ форвард никогда 
не играл, неизвестно, как сложится адаптация к лиге, графику и длительным 
перелетам. От хоккеиста, получающего большую зарплату, будут ждать 
подвигов и чудес практически в каждом матче. Только понять, способен ли на 
это Гальченюк, мы сможем, когда нападающий доедет до КХЛ. В случае 
положительного ответа в России встретятся первый и третий номера драфта-
2012. Наиль Якупов, как известно, высадился в родном "Нефтехимике". Теперь 
дело за Гальченюком.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/igrok-nhl-aleks-galchenyuk-ugodil-v-
skandal-s-policiey-v-ssha-v-kakom-klube-khl-on-budet-igrat-2106790/ 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" изменил концепцию построения команды. Скабелка озвучил 
подробности (Sports.kz, Караганда, 30 июля 2023) 
Главный тренер " Барыса " Андрей Скабелка, отвечая на вопросы журналистов 
после открытой тренировки команды, прокомментировал возвращение Романа 
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Старченко и Эдди Паскуале, оценил готовность молодых игроков и озвучил 
задачи на предстоящий сезон, передает Sports.kz со ссылкой на Shaiba.kz.  
 - Прошлый сезон для команды не удался. В этом году много новых игроков. За 
13 дней, наверное, много чего успели. Какое у вас видение команды? 
 - Во-первых, у нас поменялась сама концепция построения команды. Мы 
начали ее еще в прошлом году, но не все получилось Уверен, в этом году мы 
будем сильнее. Те ребята, которые сейчас пришли в команду - это лидеры. Они 
и на льду, и в раздевалке показывают серьезное отношение к работе и хоккею в 
целом. Я думаю, они будут хорошим примером и для наших молодых ребят, 
которых у нас достаточно много. Им нужен этот опыт, чтобы они видели, 
учились и прогрессировали. 
 - Невозможно не отметить возвращение Романа Старченко и Эдди Паскуале. 
Роман Старченко - лидер команды, в "Барысе" он показывал отличный 
результат. Что скажете о них? 
 - Вы ведь сами все только что сказали. Я думаю, Роман Старченко не 
нуждается в рекомендациях и представлениях. Он многолетний лидер "Барыса" 
и сборной Казахстана. Мы очень рады, что он вернулся. У него еще достаточно 
сил и желания, чтобы продолжать свою хоккейную карьеру и именно в 
"Барысе". Что касается Эдди Паскуале, это надежный вратарь. Это та позиция, 
которую мы хотели усилить. Несомненно, это даст серьезный толчок в развитии 
наших вратарей - Никиты Бояркина и Андрея Шутова. Глядя на него и вместе с 
ним, я надеюсь, ребята будут быстрее прогрессировать. 
 - Роман Старченко идет вторым в списке бомбардиров в истории "Барыса". Как 
считаете, может ли он занять первую строчку? 
 - Я бы хотел этого. Посмотрим, как будет. Он в хорошей форме, у него много 
энергии, желания и, самое главное, здоровья, чтобы приносить пользу "Барысу" 
и сборной Казахстана. 
 - Сейчас увидели Алихана Омирбекова, Мади Диханбека, которые играли на 
чемпионате мира. Как оцениваете их уровень? 
 - Да, мы привлекли этих ребят на сборы, и не только их. Они стараются. У них у 
всех есть хорошие шансы. У нас впереди два предсезонных турнира, на 
которых мы дадим шанс. А там и посмотрим, насколько ребята готовы играть за 
команду. 
 - В этом сезоне в правила внесены поправки. Например, только три секунды 
можно находиться за воротами. Как это повлияет на игру? Как готовите команду 
к матчам с новыми правилами? 
 - Я думаю, это не сильно повлияет на нашу игру. В наших тактических 
построениях не было долгого стояния за воротами. Мы хотим как можно 
быстрее разгонять атаку, быстро переходить из обороны. 
 - В какой форме прибыл Эдди Паскуале? 
 - В новой. Все заказали, все привезли. Хорошая форма. 
 - Как на воротах стоит? 
 - Как стоит, не знаю, но с первой тренировки играет неплохо. 
 - Когда планируется возвращение Адиля Бекетаева в основную группу? 
 - Не дам точного ответа на этот вопрос, так как он тренируется по 
индивидуальному графику. Он только начал разрабатывать плечевой сустав. 
Думаю, в ближайшие два месяца мы его еще не увидим. 
 - Что скажете о новичках? Чем они вам приглянулись? 
 - Хорошие ребята, старательные. У нас была задача пригласить игроков, не 
имеющих опыта выступления в КХЛ. Нам, в принципе, удалось это сделать. Для 
них это хороший вызов - зайти в новую лигу, в новую команду, проявить себя. 
Игры все покажут. Тренировочный процесс показывает, что они лидеры. 



 

 

 - Переход Никиты Михайлиса в "Металлург" - это потеря для "Барыса"? 
 - Безусловно. Он сильный игрок. Конечно, это потеря. 
 - Вы посещали матчи сборной Казахстана на чемпионате мира. Какие 
впечатления в целом оставила игра команды? Удивили ли вас результаты? 
 - Ну не знаю, что сказать и как ответить на этот вопрос. Ребята хорошо 
сыграли. Хорошая командная работа, скажем так. Те ребята, которые должны 
были повести за собой и помочь сборной Казахстана, они эти и сделали - тот 
же Роман Старченко, тот же Никита Михайлис. Молодые ребята тоже помогли - 
тот же Батырлан Муратов, тот же Максим Мухаметов. 
 - Максим Мухаметов стал лучшим снайпером в составе сборной Казахстана. 
Почему в прошлом сезоне не брали его в "Барыс"? 
 - Мы же его брали на Кубок Первого канала в середине сезона. Пригласили, 
посмотрели. В тот момент решили, что ему будет целесообразнее много играть 
в "Номаде". То же самое касается Батырлана Муратова. Полсезона он провел в 
"Барысе", играл не так много, как бы он хотел. Мы не видели того, на что 
рассчитываем от него. Решили, что с середины сезона он будет играть в 
"Номаде". Я думаю, это было оправданно. Мы с ним разговаривали. Он получил 
много игрового времени. Он переработал все то, что получил в "Барысе". Ту же 
физическую форму. Он посмотрел, куда ему надо стремиться. Я скажу, что он 
стал настоящим лидером. На чемпионате мира он это показал. 
 - Вы, как главный тренер "Барыса", расстроены, что Максим Мухаметов ушел в 
"Магнитку", а не остался у вас? 
 - Естественно, мы рассматривали его как игрока "Барыса", который получил бы 
шанс и возможность побороться за место в составе. С другой стороны, за него 
можно порадоваться. Он перешел в сильную команду. И для него, и для 
сборной Казахстана это хороший стимул. 
 - Вы сказали, что Батырлан Муратов повзрослел, помудрел и перезагрузился. 
Он будет попадать в состав "Барысе" и получать больше игрового времени? 
 - Это от него зависит. Я же сказал, что он добавил по сравнению с прошлым 
годом. Не только он, но и Ансар Шайхмедденов, Динмухамед Кайыржан. Они 
все прилично добавили физически и ментально. Конечно, мы хотим и 
надеемся, что они будут играть. У всех ребят, которые сейчас на сборах, есть 
шанс через предсезонные игры и работу попасть в основной состав. 
 - Определились, кто будет капитаном? 
 - Думаю, капитаном будет Роман Старченко. 
 - Одним из ассистентов капитана будет Алекс Грант? 
 - Он им и был. Но пока мы никому еще ничего не присуждали. 
 - На чемпионате мира парни здорово играли в буллитных сериях, дважды 
победили. Как главный тренер "Барыса" взяли на заметку тех, кто хорошо 
исполняет буллиты? Тот же Батырлан Муратов, Кирилл Савицкий. 
Задействуете ли их в предстоящем сезоне КХЛ? 
 - Мы это знаем. Все это знают. Не всегда получается забивать, но на 
чемпионате мира у них получилось. Тот же Роман Старченко здорово исполнял. 
 - Как думаете, кто может заменить Никиту Михайлиса в качестве лидера 
команды? 
 - Я сам сейчас конкретно фамилии не скажу. К нам пришла достаточно 
мастеровитая группа нападающих-легионеров. Есть свои ребята. Тот же 
Батырлан Муратов. Он игрок большинства. Не знаю, посмотрим. Мы будем 
использовать разные сочетания в предсезонных играх. Ближе к регулярному 
чемпионату КХЛ определим два звена, которые будут выходить на реализацию 
большинства. 



 

 

 - Можете разъяснить ваш статус в сборной Казахстана? Всех болельщиков 
интересует, вы остаетесь или не будете больше тренировать национальную 
команду? 
 - Не знаю даже, как прокомментировать. У сборной Казахстана есть свой 
главный тренер, а я главный тренер "Барыса". Пока это так на сегодняшний 
день. Как будет дальше, посмотрим. 
 - Вопрос пока не решен? Вы вроде готовили сборную Казахстана на чемпионат 
мира, а потом вас заменили. И теперь непонятно, то ли остались, то ли не 
остались. 
 - Я вам пока не отвечу. Много разных факторов. 
 - Лично вы для себя какую ставите задачу после минувшего сезона, мягко 
говоря, не совсем удачного? Что хотите изменить и чего добиться? 
 - Я бы хотел, чтобы наши ребята вышли на серьезный уровень, стали 
лидерами. Мы должны создать команду, которая в каждом матче будет играть 
на победу. Понятно, что попадание в плей-офф - это наша основная цель, а 
дальше разберемся. Еще раз скажу, в первую очередь нам надо сделать 
команду. Вы спрашивали про уход лидеров. У нас все должны быть лидерами. 
Каждый должен проникнуться ответственностью за результат, в едином порыве 
выходить на каждый матч, что не всегда получалось в прошлом сезоне. 
Андрей Скабелка рассказал о своем статусе в сборной Казахстана  

https://www.sports.kz/news/baryis-izmenil-kontseptsiyu-postroeniya-komandyi-
skabelka-ozvuchil-podrobnosti 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Сергей Светлов: "Новинка КХЛ со вбрасываниями - радикальная, плюс 20 
секунд для каждого большинства" (Russia-hockey.ru, Москва, 30 июля 
2023) 
Об изменениях в правилах КХЛ - олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-
1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  
ПОСМОТРИТЕ НА НОВУЮ ТРАКТОВКУ ОФСАЙДА В ФУТБОЛЕ  
- Новые правила КХЛ вызвали противоречивую реакцию - экс-главный арбитр 
Лиги Владимир Плющев их раскритиковал, другие эксперты и тренеры скорее 
поддержали. Вы в каком лагере?  
- На мой взгляд, во многих комментариях есть рациональное зерно. Те же 
критики правы в том, что правила хоккея вырабатывались десятилетиями, 
написаны кровью и потом. Поэтому к изменению необходимо относиться крайне 
осторожно.  
В советском хоккее правила менялись крайне редко. Но времена теперь другие, 
и хоккей, и футбол прошли революцию с видеопросмотрами, они прижились, 
теперь без них игру и не представить.  
То же относится ко многим другим правилам. Посмотрите, как в футболе теперь 
трактуют принцип офсайда, любое малейшее сомнение - в пользу атаки. В 
принципе по этому пути пошли и в КХЛ - с правилом трех секунд в трапеции и 
вбрасываниями в зоне команды, играющей в меньшинстве.  
КАНАДСКИЕ ПЛОЩАДКИ ЗАСТАВЛЯЮТ ИЗБЕГАТЬ ТРАПЕЦИИ ЗА 
ВОРОТАМИ  
- Давайте разберем каждую из новинок.  
- Мне нравится запрет проводить с шайбой больше трех секунд в трапеции за 
воротами. Если не идет смена, всегда просил своих игроков не задерживаться в 
этой зоне площадки, поскольку она пассивная и тормозит атаку.  
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Тем более это стало актуальным после перехода КХЛ на маленькие площадки. 
Пространство за воротами стало меньше, нужно его избегать. Да и вообще 
канадские площадки диктуют максимально быстрый вывод шайбы из своей 
зоны.  
- Что скажете об автоматических вбрасываниях в зоне команды, играющей в 
меньшинстве, после каждого из перерывов?  
- Тут аналогия с футбольным правилом офсайда, все в пользу атаки. Отчасти 
новинка искусственная, нарушает многолетние принципы игры. Но с другой 
стороны она призывает не нарушать правила и как можно агрессивнее играть в 
атаке, чтобы зарабатывать удаления.  
Вообще эта новинка - интересная и, скажем так, радикальная, она серьезно 
повлияет на ход игры. Фактически это "плюс 20 секунд" к каждому большинству 
на стыках периодов. Раньше перерыв разрывал эти две минуты, и игроки 
считали такое большинство не совсем полноценным. Теперь, наоборот, оно 
становится даже более опасным, чем большинство в середине периодов. Это 
важный нюанс.  
В ЕДИНОБОРСТВАХ ММА ОТОДВИГАЕТ БОКС  
- Много споров вызвала отмена автоматического 10-минутного штрафа 
хоккеисту, который сбросил перчатки и вызов которого на драку не принял 
оппонент. Ваше мнение.  
- Обсуждая предыдущие новинки, проводили параллели с футболом. А тут 
напрашивается разговор о боксе, многие поклонники которого ревниво 
восприняли появление "боев без правил". Но вы посмотрите, как в последние 
годы ММА наступает и, похоже, с явным отрывом лидирует на рынке 
единоборств.  
В принципе похожая ситуация и в хоккее. Как ни воспринимай потасовки, но 
болельщиков они зажигают, вносят в игру дополнительный нерв.  
Наверное, судейский комитет решил попробовать пойти по этому 
эмоциональному пути, немного сняв давление с зачинщиков драк. Тут есть и 
плюсы, и минусы. Только сезон покажет, нужен ли такой либерализм.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_novoe_pravilo_zhestkoe_plus_dvadcat_sekund_b
olshinstvo/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Спартак" подписал защитника СКА, "Металлург" нашел вратаря. Семь 
главных трансферов недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 31 июля 2023) 
Тольятти ориентируется на Канаду. 
За прошедшую неделю "Металлург" и "Лада" сработали на трансферном рынке 
продуктивнее всех. Магнитогорцы сформировали вратарскую бригаду, и теперь 
у Андрея Разина стало чуть меньше головной боли из-за последнего рубежа. 
В это же время тольяттинцы укрепились легионерами. Причем один из 
новичков несколько лет назад уложил будущего игрока "Ак Барса".  
1. Роман Рукавишников, "Спартак" 
Предыдущий клуб: СКА  
Срок контракта: два года  
 Статистика в сезоне 2022/23: 27 матчей, 8 (2+6) очков  
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22 июля рулевой СКА Роман Ротенберг объявил, что Роман Рукавишников 
покидает команду, а уже через день защитник нашел новый клуб. Теперь он 
будет выступать в "Спартаке". Прошедший сезон выдался для Романа скорее 
неудачным. Он играл очень мало, хоть и старался приносить пользу - в 
среднем за матч игрок наносил по одному броску. К плей-офф картина немного 
улучшилась. Защитника стали чаще выпускать на лед, он блокировал много 
бросков и часто отбирал шайбу. Но упорство и хорошее резюме в виде двух 
Кубков Гагарина со СКА не уберегли его от расторжения четырехлетнего 
контракта. 
Усиления "Спартака" в большей степени нацелены на атаку, в защитной линии 
свободных вакансий больше. Скорее всего, первую пару составят бронзовый 
призер пекинской Олимпиады Михал Чайковски и Егор Зайцев, ранее 
выступавший в "Динамо". Среди остальных игроков обороны Рукавишников 
выглядит фаворитом. 31-летний хоккеист закроет позицию во второй паре 
обороны без потери качества. Большой плюс для Романа: он будет выступать в 
родном городе и отчасти в родном клубе. В спортивной школе "Спартака" 
Рукавишников занимался с 9 до 12 лет.  
2. Трой Джозефс, "Лада" 
Предыдущий клуб: "Лугано" (Швейцария)  
Срок контракта: один год  
Статистика в сезоне 2022/23: 50 матчей, 21 (6+15) очко 
Новичок "Лады" Трой Джозефс еще на юниорском уровне отличался высокой 
скоростью, за это в "Питтсбурге" его даже сравнивали с пилотами Формулы-1. 
Впрочем, пробиться в основу "Пингвинз" из седьмого раунда драфта было 
почти нереально. И поиграв несколько сезонов в АХЛ нападающий отправился 
в Европу. Начинать пришлось с самых низов - чемпионата Норвегии и второго 
дивизиона Швейцарии. Однако целеустремленный канадец со временем 
получил шанс в аренде "Лугано" и воспользовался им. Вскоре швейцарский топ-
клуб оформил полноценный трансфер. Джозефс не был ведущим форвардом и 
значительно отстал от лидера - Маркуса Гранлунда по очкам, но в десятку 
бомбардиров все же попал. 
Канадец отличается креативом и хорошо держит шайбу под давлением. Он не 
боится силовых приемов и всегда готов ударить в ответ. Порой даже 
перебарщивая с агрессией. Так в одном из сезонов у Троя накопилась 101 
минута штрафа. Набор центров в его новом клубе большой. На этой позиции 
могут играть сразу девять нападающих. Однако многие из них либо не имеют 
большого опыта, либо как Михаил Фисенко или Евгений Бодров больше 
нацелены на сдерживание соперника. Так что Джозефс наверняка получит 
много игрового времени.  
3. Скотт Космачук, "Лада" 
Предыдущий клуб: "ТПС" (Финляндия) 
Срок контракта: один год  
Статистика в сезоне 2022/23: 29 матчей, 17 (9+8) очков 
Но на этом канадские усиления "Лады" не заканчиваются. Вместе с Джозефсом 
в Тольятти переезжает Скотт Космачук. Нападающий был на заметных ролях в 
Германии, а с переездом в Австрию стал лидером клуба "Филлах" и его лучшим 
бомбардиром. Конкуренция в этой лиге невысока, чтобы оценить уровень 
Космачука в полной мере. Но когда он выступал в АХЛ, скауты отмечали 
проблемы с завершением атак. При этом канадец выделялся своей 
активностью и передвигался по всей площадке. Он отрабатывал как в зоне 
атаки, так и в центре и в защите. Трудолюбивый форвард отлично впишется в 
работящую тольяттинскую команду. 



 

 

Выступая в Северной Америке, Космачук нередко участвовал в драках. 
Однажды ему под руку попался Тревор Мерфи - защитник, который два года 
назад выступал в "Ак Барсе", а теперь ведет за собой "Сибирь". Мерфи 
малозаметен в силовой борьбе, вот и стычка с Космачуком не сулила ничего 
хорошего. Перед началом драки хоккеисты несколько секунд показывали 
танцевальные движения, но "последний танец" все же остался за Скоттом. 
Пары точных ударов ему хватило, чтобы одержать уверенную победу. "Лада" и 
"Сибирь" будут играть в одной конференции, так что шанс отомстить у Мерфи 
еще появится. 
4. Дилан Фергюсон, "Динамо" Минск 
Предыдущий клуб: Беллвилл (АХЛ)  
 Статистика в сезоне 2022/23: два матча, одна победа, 94% отраженных 
бросков (НХЛ) / 13 матчей, 8 побед, 91,2 отраженных бросков (АХЛ) 
Среди кандидатов на позицию вратаря в минском "Динамо" нередко 
упоминалась фамилия Антона Худобина. Ветеран три года назад неплохо 
пошумел с "Далласом" и добрался до финала Кубка Стэнли. Однако белорусы 
сделали выбор в пользу более молодого Дилана Фергюсона. 24-летний 
голкипер очень подвижен, хорошо работает с отскоками и читает игру. При 
благоприятном раскладе он вырастет в стабильного вратаря на уровне КХЛ. 
Главный его недостаток - дефицит игровой практики. В прошлом сезоне он 
провел 15 игр, и всего две из них пришлись на НХЛ. Однако этому есть простое 
объяснение. В главной команде "Оттавы" числится восемь вратарей, а в клубе 
АХЛ - сразу 12. 
В "Динамо" подобной конкуренции не ожидается. Конечно, есть 20-летний Егор 
Вельмакин, которого в этом году задрафтовала "Каролина", но он почти не 
играл на высшем уровне. Основным соперником Фергюсона будет Алексей 
Колосов. Голкипер прогрессирует быстрыми темпами, а в прошлом сезоне 
получил статус основного и сыграл более 40 матчей. В нем видят большой 
потенциал, Алексей наряду с Иваном Федотовым претендует на место в 
"Филадельфии". Чтобы превзойти местного хоккеиста, Фергюсону необходимо 
прибавлять. 
5. Люк Джонсон, "Металлург" 
Предыдущий клуб: "Сан-Хосе Барракуда" (АХЛ)  
Срок контракта: один год 
Статистика в сезоне 2022/23: 67 игр, 18 (10+8) очков 
Будущее американца Люка Джонсона долгое время связывали с "Ладой", но 
"Металлург" оказался настойчивее. Нападающий пару сезонов назад был 
одним из лидеров фарм-клуба "Миннесоты", стабильно набирал очки и был 
важной составляющей большинства. После ухода из "Уайлд" начались 
проблемы. В системах "Виннипега" и "Сан-Хосе" форвард не нашел себе места 
и выдал откровенно слабые сезоны. Беспокоит не только статистика по очкам 
(28 за два года), но и ужасный показатель полезности. В предыдущем 
чемпионате Джонсон заработал -26, с переходом в профессионалы он ни разу 
не выходил в плюс. Также Люк почти не имеет кубкового опыта. За последние 
десять лет он выходил в плей-офф лишь дважды. 
Однако у Джонсона есть свои сильные стороны. К примеру, игра на 
вбрасываниях. В свое время в той же "Миннесоте" его хотели перевести в 
основной состав именно из-за полезной игры на точке. Показатели форварда 
приближались к 60%, в то время как "Уайлд" были второй с конца командой по 
вбрасываниям. Отличные цифры в этом компенте показывали бывшие игроки 
"Металлурга" Джош Карри и Филипп Майе. Конечно, заменить топовых 
легионеров в остальном будет сложнее, но лучше всего Джонсон будет 



 

 

смотреться именно в ведущих звеньях. Как нападающий оборонительного 
плана пользы он не принесет. 
6. Александр Судницин, "Металлург" 
Предыдущий клуб: "Нефтехимик" 
Срок контракта: один год 
Статистика в сезоне 2022/23: 26 матчей, 11 побед, 90,4% отраженных бросков  
Переход в "Нефтехимик" почти десять лет назад открыл Александру Судницину 
путь в основу "Локомотива". Однако второй заезд в Нижнекамск больше 
запомнился негативом. Вместе со всей командой он провалил старт 
чемпионата. Лишь возвращение Эмиля Гарипова после травмы спасло 
положение. А когда Гарипов выбыл до конца сезона, Александр снова стал 
вторым. На этот раз, за спиной Андрея Тихомирова. Нижнекамцы все еще 
надеются, что травмы Эмиля останутся в прошлом. И когда настало время 
определиться, кого оставлять в клубе, выбор был сделан в пользу татарстанца. 
Теперь Судницин переходит в "Металлург", но уже точно на роль запасного 
вратаря. После того, как команду покинул Эдвард Паскуале, а Василий 
Кошечкин объявил о завершении карьеры, вратарский вопрос превратился в 
самую болезненную точку уральцев. С возвращением из Финляндии Артема 
Загидуллина проблема решилась наполовину, а теперь вратарская бригада 
сформирована окончательно. По кандидатуре основного голкипера есть 
сомнения, не говоря уже о бэкапе. Но это все равно лучше, чем держать в 
запасе кого-то из юниоров. Самый опытный из них - Илья Набоков сыграл лишь 
четыре минуты в КХЛ.  
7. Артем Бородкин, "Трактор" 
Предыдущий клуб: "Витязь"  
Статистика в сезоне 2022/23: 38 матчей, 9 (4+5) очков 
Когда-то Артем Бородкин в составе родного "Трактора", где тогда выступали 
Евгений Кузнецов и Вячеслав Войнов, обыгрывал "Нефтехимик" в финале 
первенства России U18. После этого он продержался в Челябинске более 
десяти лет - вплоть до 2020 года. И хотя не был на ведущих ролях, общей 
картины не портил. Стабильно блокировал броски и играл в целом 
дисциплинированно. Дальнейшая карьера в "Витязе" была сумбурной. Иногда 
Бородкин выдавал настоящие шедевры и забивал в проходе через всю 
площадку, но с каждым годом все реже выходил на лед. 
В прошедшем сезоне к обороне "Витязя" практически не возникало вопросов. 
Во многом это заслуга Джереми Роя, который заработал показатель полезности 
+22. Продление контракта с канадцем было в приоритете и с этой задачей 
подмосковный клуб справился. Игроки ротации, вроде Бородкина, отошли на 
второй план. Теперь защитник вернулся домой, подписав просмотровый 
контракт. Вероятно, скоро он получит полноценное соглашение. Вариантов на 
рынке немного, а с учетом тяжелого графика игрокам основы наверняка 
потребуется передышка. В этой ситуации логично обратиться к знакомому 
игроку. Главный тренер челябинцев Анвар Гатиятулин работал с ним как на 
молодежном, так и на взрослом уровне.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286441 
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СКА подписал новые контракты с нападающими Зинченко и Галимовым 
(Чемпионат.com, Москва, 30 июля 2023) 
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СКА подписал новые контракты с нападающими Иваном Зинченко и Эмилем 
Галимовым. Как сообщает агентство Winners, соглашения с форвардами 
рассчитаны на три года. 
В прошлом сезоне Зинченко играл за "Витязь", где в 48 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ набрал 7 (6+1) очков с показателем полезности "-9", а также 
забросил одну шайбу в трех матчах плей-офф. 
Галимов в прошлом сезоне отыграл за СКА 27 матчей регулярного чемпионата 
КХЛ и 12 матчей в плей-офф, набрав в общей сложности 17 (11+6) очков с 
показателем полезности "+27". В одной из встреч регулярки Галимов оформил 
покер и помог СКА обыграть "Ак Барс" со счетом 7:4.  

https://www.championat.com/hockey/news-5188465-ska-podpisal-novye-kontrakty-s-
napadayuschimi-zinchenko-i-galimovym.html 
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Куда ушло первое звено Тюменского Легиона? Где их можно увидеть? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 30 июля 2023) 
Перед началом сезона OLIMPBET - МХЛ 22/23 команду возглавил Дмитрий 
Андреев входивший в тренерский состав ЦСК ВВС (ВХЛ), а помогать ему стал 
Алексей Осипов поднявшийся из детской школы Тюменского Легиона. На 
предсезонных сборах мы увидели, что в команду приехало большое количество 
игроков из других клубов, что для Легиона было не свойственно ранее.По 
окончанию сезона Тюменский Легион остановился на шестом месте 
серебряного дивизиона в Восточной конференции. Команде Дмитрия Андреева 
не хватило 12 очков для попадания в плей-ин(При соотношении побед к 
поражениям 18 к 32). 
Кого мы не увидим в предстоящем сезоне. 
После окончания сезона мы узнали, что Тюменский Легион полностью лишился 
первого звена. Которое и в основном делало результат команды, на их счету 64 
шайбы из 149 забитых командой. В нем была тройка нападения из Омских 
Ястребов перешедших на правах аренды в Тюменский Легион и пара опытных 
защитников, которые большую часть своей карьеры играли вместе. 
Лазарев- Нагибин -Ганин  
Александр Лазарев по итогам регулярного чемпиона занял седьмое место в 
списке лучший снайперов лиги и набирал по очку за игру 47 очков(24 шайбы и 
23 передачи) в 47 матчах с коэффициентом полезности "-1".Так же являлся 
ассистентом капитана.После окончания игрового сезона вернулся из аренды и 
перешел в Хабаровский Амур. В котором подписал двусторонний контракт и 
сейчас проходит предсезонные сборы с МХК Амурские Тигры выступающем в 
серебрянном дивизионе конференции Запад. 
Артем Нагибин за 49 матчей заработал 26 очков(11 шайб и 15 передач) при 
коэффициенте полезности "-3". Закончив сезон в молодежке Артем переходит в 
команду мастеров и подписывает контракт с Тюменским Рубином. 
Данила Ганин поставил рекорд франшизы и стал лучшим бомбардиром 
команды, а так же занял шестое место среди ассистентов лиги с 52 очками(17 
шайб и 35 передач) в 48 матчах при коэффициенте полезности "+4". По 
истечению контракта Тюменский Легион и Данила продлевают свое 
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сотрудничество еще она один год. Но вскоре Ганина призвали на срочную 
службу в ВС РФ. Данила Ганин сохранил контракт с "Тюменским Легионом", но 
сезон хоккеист пропустит. 
Крикунов- Руденко  
Владимир Крикунов носил капитанскую литеру и в 41 матче заработал 17 
очков(4 шайбы и 13 передач). Коэффициент полезности составил "0" Сезон 
22/23 для Владимира был последним на уровне молодежки и по истечению 
контракта с Тюменским Легионом Владимир подписал двусторонний контракт 
на два года с ХК Тамбов. Сейчас игрок проходит предсезонную подготовку с 
МХК Тамбов. 
Артем Руденко по истечению сезона занял седьмое место среди бомбардиров-
защитников и восьмое в списке снайперов-защитников.В 44 матчах набрал 33 
очка(8 шайб и 25 передач) коэффициент полезности составил "-6". Так же 
Артем заменил Владимира Крикунов, который получил травму и отправился на 
Кубок Вызова и стал его обладателем в составе Сборной Востока. После 
небольших поисков Артем меняет свою прописку, и переходит в систему ХК 
Сочи подписывая двусторонний контракт, и отправляется в МХК Капитан из 
Ступино, где и проходит предсезонные сборы. 
Так же стоит упомянуть Егора Громовика  
Егор Громовик провел три хороших сезона в МХК Чайка и по истечению 
контракта перешел в Тюменский Рубин. Был подписан двусторонний контракт 
на два года. Из-за ненадобности Егор был отправлен получать игровое время в 
молодежную команду, где проел 31 матч с 91.6 %ОБ и коэффициентом 
надежности 2.9. Данный сезон для Егора был крайний в МХЛ, так как он уже не 
подходит по возрасту. В предстоящем сезона Егор будет занимать место 
третьего вратаря в ХК Рубин, где уже находиться на предсезонных сборах. 
Что мы увидим сейчас? 
В новом OLIMPBET - МХЛ 23/24 главным тренером команды становиться 
Алексей Осипов, а его ассистентом становиться Юрий Сильницкий. За 
подготовку вратарей в молодежке предстоит отвечать Антону Огородникову. 
Дмитрий Андреев и Илья Попов перешли в команду мастеров. 
Этим летом на сборы приехало около 12 новых игроков. Увидеть их в действии 
мы смогли на контрольных матчах с Мамонтами Югры, матчи проходили в 
Тюмени, на домашней арене Легиона. Как в прошлом так и в этом году, первый 
предсезонный матч Тюменский легион выигрывает у Мамонтов, а второй 
проигрывает. Из этих матчей понятно что капитанскую нашивку носит Евгений 
Грибанов, а основным вратарем будет являться Денис Габдрахманов. 
Если же мы будем наблюдать за ушедшими игроками из Тюменского Легиона, 
то уже почти у всех начались предсезонные игры. 
Александер Лазарев на данный момент провел одну игру за ХК Амурские Тигры 
и был заигран в первом звене, так же отметился заброшенной шайбой. 
Артем Нагибин отправился на контрольные матчи с ХК Рубин и участвовал в 
двух встречал против ХК Челмет. Заявлен в четвертом звене и забросил одну 
шайбу. 
Артем Руденко провел уже три игры в первой паре защитников в ХК Капитан. 
Результативными действиями не отметился. 
Владимир Крикунов по сообщениям ХК Тамбов находиться на сборах с 
командой мастеров. 
Будет интересно увидеть как проявят себя в сезоне эти игроки, каждый из них 
был лучшим на соей позиции в Легионе, думаю по этому они и занимаю место в 
верхних звеньях. Смогут ли они сыграть в команде мастеров? И смогут ли 
заиграть в ней же? Узнаем об этом по ходе сезона...........  
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К заголовкам сообщений 

Восемь очков 17-летнего Лисенкова и победа "Алмаза" над ярославцами. 
Итоги мемориала Беляева (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 30 июля 2023) 
Турнир завершился победой хозяев.  
В Череповце завершился первый предсезонный турнир лета - мемориал 
летчика-космонавта Беляева. В нем принимали участие три команды 
OLIMPBET Молодежной хоккейной лиги ("Алмаз", "Локо-76" и "СКА-Карелия") и 
одна команда Национальной молодежной хоккейной лиги ("Металлург"). Турнир 
является старейшим в России, прошедшие соревнования стали 45-ми в 
истории.  
Победитель  
Турнир проводился в новом формате. Четыре команды сыграли по круговой 
системе, затем в зависимости от количества набранных очков провели 
полуфиналы, матч за третье место и финал. Победителем группового этапа 
стал "Локо-76". Ярославцы набрали максимум очков, уверенно вышли в финал, 
но в решающем матче уступили хозяевам турнира. "Алмаз" победил и прервал 
серию "Атланта", который побеждал в Череповце два года подряд. В матче за 
третье место "Металлург" обыграл "СКА-Карелию". Это единственная победа 
команды НМХЛ на турнире. 
Групповой этап  
 1. "Локо-76" - 6 очков, 15-2  
 2. "Алмаз" - 4 очка, 9-8  
 3. "СКА-Карелия" - 2 очка, 7-10  
 4. "Металлург" - 0 очков, 3-14 
Итоговое положение команд  
 1. "Алмаз"  
 2. "Локо-76"  
 3. "Металлург"  
 4. "СКА-Карелия" 
Лучшие игроки турнира  
Лучшим бомбардиром мемориала Беляева стал 17-летний нападающий 
"Алмаза" Михаил Лисенков. Молодой форвард, для которого сезон 2022/2023 
стал дебютным в МХЛ, забросил четыре шайбы и сделал четыре 
результативные передачи в пяти матчах. Его ближайший преследователь и 
одноклубник Александр Шилов набрал 6 (1+5) баллов, он стал лучшим 
ассистентом турнира. Наравне с Лисенковым по четыре шайбы забросили 
представители "Локо-76" Дмитрий Уткин и Алексей Эльблаус. Оба провели на 
один матч меньше. 
Вратарь "Локо-76" Семен Конопский провел два матча и пропустил две шайбы. 
Его коэффициент надежности - 1,0. Его одноклубник Даниил Тетюшкин в трех 
встречах пропустил шесть шайб (2,01). Для обоих вратарей сезон 2023/2024 
станет дебютным в МХЛ.  
"Алмаз" - победитель домашнего турнира, "Тюменский Легион" обыграл 
"Мамонтов". Обзор дня 
Предсезонка. Обзор дня  
Прямая речь  
В финале отмечу всю команду: и вратарь, и первые три звена. Четвертая 
пятерка играла чуть поменьше, но они тоже свою работы выполнили. Считаю, 
что все молодцы. Думаю, что с честью прошли турнир, хотя не было задачи его 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/skateandstick/3177596.html


 

 

выигрывать, но все равно, когда выходишь на финальный матч - хочется 
победить. Я смотрю на всех игроков и не только на то, как они играют на 
турнире, уже из этого делаю свои выводы. Нам много над чем нужно 
поработать: у нас не работает большинство, слабо меньшинство. Есть еще 
несколько моментов, на которые обратим внимание на ближайших тренировках. 
 Егор Башкатов, главный тренер "Алмаза"  
Эмоции зашкаливают. Все ребята работали как единый коллектив, только на 
победу. Первая игра против "Локо-76" была скомканной, но потом мы собрались 
и стали играть в тот хоккей, который требует тренерский штаб. Победа - 
хорошая мотивация для нас, для дальнейший подготовки к регулярному 
чемпионату. Задачи у нас высокие, хотим в этом году взять "требл". Хочу 
сказать спасибо Александрову Шилову и Ивану Ермакову, за короткое время у 
нас получилась слаженная и сыгранная тройка, мы работали только на 
команду. И, конечно, спасибо нашим болельщикам. 

https://mhl.khl.ru/news/20084/1045580/ 

К заголовкам сообщений 

Восток против Запада на предсезонном турнире в Казани (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 30 июля 2023) 
Превью второго предсезонного турнира лета.  
С 31 июля по 4 августа в Казани состоится предсезонный турнир Кубок TNA. 
Участники  
В турнире примут участие шесть команд, представляющих обе конференции 
Молодежной хоккейной лиги: "Ирбис" (Казань), "Чайка" (Нижний Новгород), 
"Спутник" (Альметьевск), "Академия Михайлова" (Тульская область), "Локо" 
(Ярославль) и "Сахалинские Акулы" (Сахалинская область). Четыре из них 
играли в Казани в 2022 году. "Локо" и "Сахалинские Акулы" заменили "Крылья 
Советов" и "Стальных Лисов". 
Победителем турнира перед сезоном 2022/2023 стала "Академия Михайлова". 
В пяти матчах туляки набрали десять очков и постараются повторить этот 
успех. 
Турнир будет богат на интересные противостояния и матчи Востока против 
Запада. В первый день состоится повторение полуфинала сезона 2022/2023 - 
"Локо" сыграет с "Чайкой". В плей-офф прошлого сезона ярославцы 
сенсационно уступили, не сумев выиграть у будущих чемпионов ни одного 
матча. В этот же день состоятся две встречи между командами разных 
конференций: "Спутник" встретится с "Академией Михайлова", а "Ирбис" 
впервые в своей истории сыграет с "Сахалинскими Акулами". 
В первый день августа "Ирбис" встретится с "Локо". Это повторение 
полуфинала сезона 2020/2021. Тогда ярославцы сумели в четырех матчах 
одолеть казанцев, но особенно болельщикам запомнилась последняя игра 
серии, в которой "Локо" совершил камбэк и победил в овертайме (7:6). Дерби 
Татарстана между "Ирбисом" и "Спутником" пройдет 3 августа. Команды уже 
встречались в межсезонье и в том контрольном матче победу одержали 
альметьевцы. Год назад обе команды заняли предпоследнее и последнее 
места в итоговой таблице. "Спутник" и вовсе не сумел набрать ни одного очка, 
оставшись последним. Команда Сергея Мордвинцева наверняка постарается 
исправиться, да и Вячеславу Касаткину необходимо настроить казанцев на 
более удачное выступление перед родными болельщиками. 
В последний день "Спутник" и "Чайка" повторят встречу первого раунда плей-
офф сезонов 2020/2021 и 2021/2022. Завершится турнир противостояние 

https://mhl.khl.ru/news/20084/1045580/


 

 

Казани и Тулы. "Ирбис" и "Академия Михайлова" встречались перед сезоном 
2022/2023 на Кубке губернатора Тульской области. На этот раз в роли хозяина 
льда выступит команда из Татарстана. 
Формат  
Команды играют по системе "каждый с каждым". За победу в основное, 
дополнительное время и серии бросков начисляется два очка, за ничью в 
основное время и поражение в овертайме и серии бросков - одно очко. Турнир 
выиграет команда, набравшая большее количество очков. 

https://mhl.khl.ru/news/20104/1045581/ 

К заголовкам сообщений 

Кудашов перечислил плюсы в переезде динамовской молодежки на 
главную арену клуба (Чемпионат.com, Москва, 30 июля 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов перечислил плюсы в 
переезде клуба МХЛ МХК "Динамо" на главную арену клуба. 
"Произойдет ли сейчас отсев молодых игроков? Да, только неправильно 
говорить, что это отсев. Сейчас мы на коротком этапе времени распределим 
игроков по разным командам. Кто-то поедет в "Динамо" (Санкт-Петербург), кто-
то - в молодежку. Мы еще не решили до конца, но, может быть, они даже 
сыграют в турнире, который завтра-послезавтра начинается в Санкт-
Петербурге. Часть игроков поедет туда, а потом, после завершения турнира и 
игры со "Спартаком" мы все объединимся и поймем, кто поедет в Уфу. 
Переезд нашей молодежки на "ВТБ-Арену"? Сейчас, в век технологий удобно 
следить за командой, даже если она играет в Норильске. Но на самом деле, 
конечно, это всем удобно. Игроки идут на другой уровень. Понимаете, играть на 
таком стадионе и такой инфраструктуре, где рядом еще и каток находится, - это 
отличные условия. Еще и зрители будут приходить. Ну и, конечно, это и нам 
удобно. Мы в любой момент можем взять их на тренировку, кого-то взять, кого-
то заменить, да и они на нас могут посмотреть", - передает слова Кудашова 
корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5188413-kudashov-perechislil-plyusy-v-
pereezde-dinamovskoj-molodyozhki-na-glavnuyu-arenu-kluba.html 

К заголовкам сообщений 

19-летний вратарь подписал контракт с "Динамо-Шинником" 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 30 июля 2023) 
Белорусский вратарь Антон Масальский подписал новый контракт с "Динамо-
Шинником", сообщает телеграм-канал "ХоккейРу". 
Соглашение рассчитано на 1 год. 
В минувшем сезоне он провел 29 матчей в регулярном чемпионате МХЛ, 
показал коэффициент надежности 2.76 и процент отраженных бросков 90.3. В 
плей-ин у него 1 сыгранная встреча. 
Также "Динамо-Шинник" покинул вратарь Евгений Прохоров. Спортивные права 
закреплены за командой. 
Кроме того, клуб расторг пробный контракт с нападающим Даниилом 
Никифоровым (прошлый клуб - Boston Jr. Bruins, USPHL Premier).  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/07/30/19-letnij-vratar-podpisal-
kontrakt-s-dinamo-shinnikom/ 

К заголовкам сообщений 

https://mhl.khl.ru/news/20104/1045581/
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Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
В чемпионате ЖХЛ сезона 2023/2024 выступят восемь команд 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 30 июля 2023) 
28 июля Совет директоров Континентальной хоккейной лиги утвердил состав 
участников чемпионата Женской хоккейной лиги сезона 2023/2024.  
В девятом сезоне примет участие восемь команд: "Агидель" (Уфа), "Белые 
медведицы" (Челябинск), "Бирюса" (Красноярск), "Динамо-Нева" (Санкт-
Петербург), МСМО "7,62" (Московская область), СКСО (Екатеринбург), 
"Торнадо" (Московская область) и "Торпедо" (Нижний Новгород).  
"Агидель", "Бирюса", СКСО и "Торнадо" выступают в Женской хоккейной лиге с 
первого сезона; "Динамо-Нева" и МСМО "7,62" - с 2020 года, "Белые 
медведицы" с 2021, "Торпедо" - с 2022.  
"Куньлунь Ред Стар" уведомил Лигу, что женская команда "КРС Шэньчжэнь" не 
выступит в следующем сезоне ЖХЛ по причине участия хоккеисток 
национальной сборной Китая во внутреннем чемпионате.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/30/515213.html 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

ФХР о Дне Военно-Морского Флота: "Поздравляем всех, кто отмечает 
профессиональный праздник" (Sports.ru, Москва, 30 июля 2023) 
ФХР и клубы КХЛ поздравили военных с Днем Военно-Морского Флота.  
"Каждый год в последнее воскресенье июля в России - День Военно-Морского 
Флота. 
Поздравляем всех, кто отмечает сегодня профессиональный праздник!" - 
говорится в сообщении ФХР. 
Также слова с поздравлениями опубликованы в социальных сетях СКА и 
"Адмирала". 
"Поздравляем военных моряков, действующих покорителей морей и ветеранов 
с праздником - с Днем Военно-Морского Флота Российской Федерации. 
Желаем здоровья, счастья, мирного неба и спокойного моря. С праздником!" - 
говорится в соцсети "Адмирала".  

https://www.sports.ru/hockey/1115341753-fxr-o-dne-voenno-morskogo-flota-
pozdravlyaem-vsex-kto-otmechaet-profes.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

ЧМ-2028 на "СКА Арене"? Почему ФХР надо побороться за этот турнир. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 30 июля 2023) 
Совсем скоро Петербург получит самый большой ледовый дворец в мире. Хотя 
почему только он? Берите выше. Вся Россия! После открытия "СКА Арена" 
первый вопрос возникает сам собой: "Как будем использовать?". Уже из 
названия понятно, кто там будет играть на постоянной основе. И судя по 
календарю КХЛ, уже с нового сезона. СКА никогда не играл в Петербурге на 
новогодних праздниках из-за занятости Ледового дворца под разные елки и шоу 
фигуристов. А тут поставили сразу три домашних матча: 3 января - "Витязь"; 5 

https://www.khl.ru/news/2023/07/30/515213.html
https://www.sports.ru/hockey/1115341753-fxr-o-dne-voenno-morskogo-flota-pozdravlyaem-vsex-kto-otmechaet-profes.html
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https://allhockey.ru/news/show/484975-FHR_i_kluby_KHL_pozdravili_voennyh_s_Dnem_Voenno_Morskogo_Flota


 

 

января - "Локомотив"; 7 января - "Металлург" (Мг). Неужели елки в Ледовом 
отменили? Как-то не верится... 
Но сейчас не об этом. Мы же ищем, чем еще занять новую чудо-арену. 
Гендиректор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский так видит решение вопроса. 
- Первая якорная позиция - это, конечно, хоккей. Вторая якорная позиция - есть 
запрос от фигурного катания. Антон Сихарулидзе сейчас стал президентом 
Федерации фигурного катания. Думаю, что как петербуржец, он будет 
поддерживать проведение мероприятий у нас. 
Также у нас есть интерес от Единой лиги ВТБ провести Матч звезд. Мы уже 
вели переговоры с президентом лиги Сергеем Кущенко. Осталось определить 
дату, а это зависит от расписания КХЛ, - рассказывал Сватковский в мае. 
О первой якорной позиции давайте поподробнее. "СКА Арену" хотели открыть 
матчами чемпионата мира-2023 по хоккею, но из-за известных событий его 
перенесли в Финляндию и Латвию. Более того, IIHF отстранила сборную России 
от участия в международных турнирах. Когда вернут, не говорят. Просто 
продлевают бан еще на год. Последний раз - в марте 2023-го. Причина - 
невозможность обеспечить безопасность. Допустим. Но ведь так будет не 
всегда. Ведь есть еще Россия - прекрасный организатор зимней Олимпиады-
2014 и футбольного чемпионата мира-2018. Да и к трем ЧМ по хоккеею в нашей 
стране не было никаких претензий. Перед каждым турниром строили новую 
арену. Ультрасовременную для своего времени.  
...С 2023-м годом не вышло. Но ведь чемпионаты мира на этом не 
заканчиваются. IIHF раздает их за четыре года. Этой весной осчастливили 
немцев. Дюссельдорф и Мангейм, получите ЧМ-2027 и распишитесь. 
Следующего хозяина назовут весной 2024-го. Так почему бы ФХР не подать 
"СКА Арену" на ЧМ-2028? Не ждать, пока все само уляжется, а сыграть на 
опережение? 
Перед глазами есть прекрасный пример РФС, который собирался бороться за 
Евро-2028 и Евро-2032. Первая реакция на это была такая: "Зачем? Все равно 
ведь не дадут". Российские футболисты тоже находятся под санкциями.  
"Наша жизнь продолжается, это один из аргументов того, что мы открыты. 
Допускаем, что времени же много, ВСЕ МОЖЕТ ИЗМЕНИТЬСЯ. Обсуждали 
подачу заявки на проведение Евро-2032, но может быть, и на 2028 год 
[подадим заявку]. Мы попросили дать документы для изучения всех 
требований. Может быть, они нас и не устроят. Но я уверен, что устроят", - 
объяснил в интервью "Матч ТВ" член исполкома РФС Рустем Сайманов. 
УЕФА отклонил заявку РФС. Но там хотя бы попытались. Плюс показали, что 
открыты к диалогу. В будущем об этом могут вспомнить, когда начнутся 
реальные переговоры о снятии спортивных санкций с России.  
Почему бы ФХР не пойти тем же путем? Чтобы "СКА Арену" поскорее увидели 
не только российские (возможно, еще белорусские и казахские) хоккеисты, но и 
все остальные. Сейчас сложно представить, что все флаги будут в гости к нам. 
Но мы ведь говорим про 2028-й, а потом 2029-й, если прокатят первую заявку 
на ЧМ... 
IIHF тоже будет выгодно, наконец, провести свой главный турнир на арене 20 
тыс+.  
На ближайшие годы расписание ЧМ выглядит так:  
2024. Прага/Острава (Чехия) 
2025. Стокгольм/Хернинг (Швеция/Дания) 
2026. Цюрих/Фрибур (Швейцария) 
2027. Дюссельдорф/Мангейм (Германия) 



 

 

Никакой тебе Канады. Там вообще не было ЧМ с 2008 года. В 2026-м ЧМ 
пройдет на аренах, которые вмещают всего 11 и 9 тыс, а в 2027-м - 14 и 13,6 
тыс. Разве сравнишь со "СКА Ареной", где могут поместиться 21,5 тыс?! 
Лишние зрители - лишняя прибыль. Думаю, что в IIHF это прекрасно понимают.  
Я даже знаю человека в ФХР, который мог бы заняться лоббированием "СКА 
Арены" для ЧМ-2028. И вы его прекрасно знаете. Это первый вице-президент 
ФХР Роман Ротенберг.  
Можно по-разному относиться к его тренерским успехам, но как организатор он 
топ. Кто добился регулярных аншлагов в Ледовом дворце? Правильно, 
Ротенберг. А помните звездную сборную России с Овечкиным и Малкиным на 
ЧМ-2019? Кто ее собрал? Да-да, тот же Ротенберг. И не его вина, что дрим-тим 
вернулась только с бронзой. Он со своей работой справился на отлично.  
Пока Ротенберг чуть дистанцируется от "СКА Арены". Год назад признался, что 
для него новый вызов - собирать там аншлаги. На недавнем ПМЭФ его 
спросили, когда СКА сыграет первый матч на "СКА Арене". "А я здесь причем?" 
- бросил на ходу Роман Борисович. Спорить и что-то ему доказывать никто не 
стал.. Когда "СКА Арена" войдет в строй, заинтересованность появится сама 
собой. Как и вопрос ее максимальной загрузки. И думаю, что не у меня одного.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/chm-2028-na-ska-arene-pochemu-fkhr-nado-
poborotsya-za-etot-turnir 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Флорида" продлила контракт с российским тренером по развитию 
Максимом Ивановым (Чемпионат.com, Москва, 30 июля 2023) 
"Флорида" продлила контракт с тренером по развитию Максимом Ивановым. 
Как сообщил россиянин у себя на странице в соцсети, соглашение рассчитано 
сроком на два года. 
Максим Иванов ведущий мировой тренер по развитию навыков катания и 
владения шайбой, много лет работавший в "Питтсбурге", в 2016 и 2017 годах 
стал обладателем Кубка Стэнли с командой. У Максима своя крупная хоккейная 
школа - он проводит сборы по всему миру. В сезоне-2019/2020 специалист 
сотрудничал с "Авангардом". Иванов много лет персонально работает со 
многими звездами в мировом хоккее такими как Сидни Кросби, Евгений Малкин, 
Александр Барков и другими. 
Напомним, "Флорида" в прошлом сезоне НХЛ дошла до финала Кубка Стэнли, 
где в пяти матчах уступила "Вегасу".  

https://www.championat.com/hockey/news-5188105-florida-prodlila-kontrakt-s-
rossijskim-trenerom-po-razvitiyu-maksimom-ivanovym.html 

К заголовкам сообщений 

Тарасенко мог попасть в "Оттаву" 13 лет назад. Но клуб отдал драфт-пик 
за шведа, который потом играл в "Сочи" (Sports.ru/tribuna, Москва, 30 
июля 2023) 
Вот такая загогулина.  
Владимир Тарасенко наконец-то нашел новый клуб. Он подписался с "Оттавой" 
на год и 5 млн. А мог оказаться в этой команде намного раньше. История 
сложилась бы совсем по-другому, если бы на драфте НХЛ-2010 "Сенаторс" в 
последний момент не отдали свой выбор №16 ради другого игрока. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/chm-2028-na-ska-arene-pochemu-fkhr-nado-poborotsya-za-etot-turnir
https://www.sportsdaily.ru/articles/chm-2028-na-ska-arene-pochemu-fkhr-nado-poborotsya-za-etot-turnir
https://www.championat.com/hockey/news-5188105-florida-prodlila-kontrakt-s-rossijskim-trenerom-po-razvitiyu-maksimom-ivanovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5188105-florida-prodlila-kontrakt-s-rossijskim-trenerom-po-razvitiyu-maksimom-ivanovym.html


 

 

"Сент-Луис" целый год просматривал Тарасенко - все решило его интервью 
перед драфтом 
Драфт НХЛ-2010 проходил 25 и 26 июня в Лос-Анджелесе. "Оттава" и "Сент-
Луис" до последнего оттягивали сделку, но все-таки сделали ход. Первый 
выбор "Сент-Луиса" на драфте годовой давности защитник Давид Рундблад 
(общий 17-й номер) перешел в "Оттаву". "Сент-Луис" получил за него 16-й пик в 
2010-м и выбрал Тарасенко. 
Перед драфтом-2010 эксперты отмечали атакующий талант Владимира: 
называли его готовым бомбардиром для любой команды НХЛ. Тогда он 
находился в положении, которое напоминает текущую ситуацию Мичкова: имел 
действующий контракт с "Сибирью" в КХЛ и не настраивался на скорую поездку 
в НХЛ. Так и получилось - "Сент-Луис" дождался Владимира только в январе 
2013-го (после локаута), когда он успел поиграть не только в "Сибири", но и в 
СКА. 
The Athletic анализировал попадание Тарасенко в "Сент-Луис" на том драфте. 
Первым его заметил скаут Вилле Сирен на ЧМ среди юниоров. Все 
происходило за год до выхода Тарасенко на драфт - первоначально "Сент-
Луис" больше анализировал новичков 2009-го. Тогда "Блюз" взяли Рундблада, 
но Владимир попал в скаутскую базу. После этого Сирен целенаправленно 
посмотрел 15 его матчей в КХЛ. 
Тарасенко произвел впечатление и во время интервью: он почти не говорил по-
английски, но все фразы показались скаутам важными. Рундблада же в 
дальнейшем не сочли достаточно перспективным, поэтому "Сент-Луис" 
решился на обмен с "Оттавой", которая проявила интерес к шведу. 
На том драфте "Сент-Луис" выбирал 14-м и взял Джейдена Шварца (9 сезонов 
в "Блюз", важный элемент чемпионской команды 2019-го), а от "Оттавы" 
получил за Рундблада еще и 16-й. 
"Сент-Луис" был нацелен на Тарасенко и переживал из-за 15-го выбора, 
который был у "Лос-Анджелеса". Но риск оправдался: "Лос-Анджелес" взял 
защитника Дерека Форборта. Интересно, что по всем предварительным 
раскладам Тарасенко казался идеальным выбором как раз для "Оттавы". Но 
"сенаторы" решили пойти другим путем. 
Драфт-2010 получился парадоксальным для русских игроков. "Атланта" взяла 
Александра Бурмистрова под восьмым номером, а на Артемия Панарина 
просто никто не посмотрел - тот попал в НХЛ лишь в 2015 году. Панарин в итоге 
сейчас зарабатывает 11,6 млн в "Рейнджерс", а Бурмистров едва тянет даже в 
КХЛ. 
"Вашингтон" удачно попал с Кузнецовым: он стал многолетним партнером для 
Овечкина и вместе с ним привел команду к Кубку Стэнли. Клуб давал шанс и 
Галиеву - тот даже забивал в НХЛ в дебютном сезоне, но дальше его 
заокеанская карьера не сложилась. До 2017-го Галиев в основном играл в АХЛ, 
а затем курсировал в КХЛ между "Ак Барсом" и московским "Динамо". 
Остальные до НХЛ вообще не добрались: Кабанов перемещается по Европе, 
Кицын - звезда ВХЛ, Телегин и Чудинов сделали добротную карьеру в КХЛ.  
Такие разные пути Тарасенко и Рундблада: один - звезда НХЛ, другой три 
сезона играл в "Сочи" 
Рундблад на момент обмена еще казался перспективным игроком с большим 
атакующим потенциалом. "Оттава" после обмегна отправила его в аренду в 
шведский чемпионат. Там он еще год развивался в привычном "Шеллефтео" - и 
показывал лучшую статистику в жизни: 50 очков за 55 матчей регулярного 
сезона. После этого было еще 10 очков в плей-офф и шанс в НХЛ. 



 

 

Там он пытался закрепиться до 2016 года, сменив за это время три команды - 
"Оттаву", "Финикс" (сейчас - "Аризона") и "Чикаго". Последний отказался от него 
в сезоне-2015/16, и Рундблад уехал в чемпионат Швейцарии. 
В таблице мы не учитывали матчи в плей-офф. По ним Тарасенко громит 
Рундблада еще внушительнее: 97:8. Зато оба остались в истории 
обладателями Кубка Стэнли, хотя внесли в это различный вклад. Давид 
отыграл в чемпионском плей-офф всего пять матчей и не набрал ни одного 
очка. Тарасенко же был одним из лучших в "Сент-Луисе": 26 игр, 17 очков 
(11+6). 
Почему Рундблад так и не заиграл в НХЛ? Он так и не смог раскрыть свой 
атакующий потенциал, а оборонительные навыки были довольно слабыми. В 
интервью "Чемпионату" швед осторожно ссылался на то, что в Америке ему 
надо было обращать больше внимания на оборонительные показатели. "Это 
"Чикаго", НХЛ - топ-клуб в топ-лиге. Здесь у тебя нет права на ошибку, нет 
времени на адаптацию, нужно сразу же пользоваться предоставленным 
шансом. Видимо, у меня это не получилось", - говорил он. 
Пока Тарасенко играл за "Сент-Луис", Рундблад изучал европейскую 
географию. После Швейцарии в его карьерный список добавились СКА, "Сочи" 
и финский "Кярпят". В Финляндию Давид уехал год назад, после третьего 
сезона в "Сочи", набрав всего 6 очков в 42 играх. В "Кярпяте" он провел 
неплохой сезон, став самым результативным защитником команды - 26 очков в 
60 играх. Но и это совсем не то, что обещал его талант пятнадцать лет назад. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3178904.html 

К заголовкам сообщений 

Махоуни: год назад Мирошниченко лечился от рака, а сейчас - в 
"Вашингтоне", это здорово (Чемпионат.com, Москва, 30 июля 2023) 
Ассистент генерального менеджера "Вашингтон Кэпиталз" Росс Махоуни 
прокомментировал игру Ивана Мирошниченко в лагере развития клуба. 
"Год назад он был в Германии - проходил лечение от рака, а сейчас показывает 
свой уровень в лагере развития. Это здорово. Следить за этим невероятно 
приятно. Я рад за него", - приводит слова Махоуни официальный сайт 
Национальной хоккейной лиги. 
"Вашингтон Кэпиталз" выбрал Мирошниченко под общим 20-м номером в 
первом раунде драфта НХЛ в 2022 году. В мае 19-летний россиянин расторг 
соглашение с "Авангардом" и подписал трехлетний контракт с "Кэпиталз". В 
завершившемся сезоне КХЛ за "Авангард" 19-летний нападающий сыграл 26 
матчей, в которых отметился тремя заброшенными шайбами и одной 
результативной передачей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5188631-mahouni-god-nazad-
miroshnichenko-lechilsya-ot-raka-a-sejchas-v-vashingtone-eto-zdorovo.html 

К заголовкам сообщений 

Вадим Епанчинцев: "В Югре отличная школа, будем открывать новых 
Гребенкиных и нацеливаться на максимальный результат" (Russia-
hockey.ru, Москва, 31 июля 2023) 
О своем возвращении в "Югру" и планах на сезон - экс-главный тренер "Амура", 
"Спартака", для Russia-Hockey.ru  
В ХАНТЫ-МАНСИЙСКЕ ВСЕГДА СИЛЬНЫЕ СОСТАВЫ  
- С каким настроением вернулись в "Югру" из "Амура"?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3178904.html
https://www.championat.com/hockey/news-5188631-mahouni-god-nazad-miroshnichenko-lechilsya-ot-raka-a-sejchas-v-vashingtone-eto-zdorovo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5188631-mahouni-god-nazad-miroshnichenko-lechilsya-ot-raka-a-sejchas-v-vashingtone-eto-zdorovo.html


 

 

- С профессиональным и боевым. "Югра" - клуб-лидер, который всегда решает 
максимальные задачи. Без настроения тут не работают.  
- Узнали команду, с которой дважды подряд выиграли Кубок Шелкового пути, а 
в 2021 году еще и сделали дубль, завоевав также Кубок Петрова?  
- Руководство "Югры", персонал - все прежние, все максималисты. Игровой 
состав команды процентов на семьдесят изменился. Наверное, семь-восемь 
хоккеистов мне хорошо знакомы по прежней работе. Таланты и способности 
других будем изучать и раскрывать.  
Вообще в "Югре" всегда сильные составы, сплав опытных мастеров и местных 
воспитанников. В Ханты-Мансийске по традиции много внимания уделяют 
своей молодежи.  
ВЫЗРЕВАЮТ ДИНАСТИИ МАРЧЕНКО, ШЭН И ГАЛЕНЮК  
- В "Амуре" вы открыли целую группу молодых хоккеистов во главе с 
форвардом Гребенкиным, который был признан лучшим новичком КХЛ 
прошлого сезона. Кем планируете удивить в "Югре"?  
- С молодежью не нужно спешить с прогнозами, особенно в прессе. Но не 
секрет, что в Югре отличная школа, много игровичков. Постепенно вызревают и 
династии - братья Марченко, Галенюк, Шэн.  
Будем давать молодежи шансы и, надеюсь, готовить югорских Гребенкиных, 
которые смогут претендовать на приз лучшего новичка лиги. Но пока обойдемся 
без фамилий.  
- В прошлом сезоне "Югра" Эдуарда Занковца выиграла регулярный чемпионат, 
но проиграла в серии с "Горняком", фарм-клубом "Автомобилиста"...  
- Там Екатеринбург вылетел в первом раунде Кубка Гагарина и дал "Горняку" 
мощное усиление. Какие-то моменты проанализированы, есть понимание, в 
каком направлении нам нужно работать - и в игровом, и в кадровом.  
Как видите, летом команда пошла на некоторую перестройку, состав 
обновился. Но ничего не меняется в "Югре" в плане амбиций - нацеливаемся на 
максимальный результат.  
НОВЫЕ ПРАВИЛА КХЛ И ВХЛ МНЕ НРАВЯТСЯ  
- Последние изменения в правилах КХЛ И ВХЛ вас порадовали?  
- Лед все покажет. Но основная идея поправок понятна - ускорение игры, ее 
перевод из своей зоны в зону атаки. Мне это нравится, поскольку всегда 
требовал от игроков максимально быстро уходить в нападение.  
- При вас команда вновь будет играть в атакующий хоккей?  
- Ненавижу проигрывать и играть в закрытый хоккей. Но современный хоккей - 
это не авантюра, а баланс правильных действий как в атаке, так и в обороне.  
Именно этот баланс и ищем в контрольных матчах. В них принципиально важен 
не столько результат, сколько качество игры в связках, тройках и пятерках.  
ЗНАЕМ, ЧТО БОЛЕЛЬЩИКИ "ЮГРЫ" ЖДУТ КРАСИВЫХ ПОБЕД  
- Болельщики "Югры" с радостью узнали о вашем возвращении. Что им 
скажете?  
- От имени всей команды и всего клуба - большое спасибо нашим фанатам за 
поддержку. Нам понадобится какое-то время для перестройки, но м ы 
прекрасно знаем, что от "Югры" болельщики всегда ждут красивых побед. В 
этом направлении и ведем работу.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/epanchintsev_ugra_otlichnaya_shkola_otkroem_novyh_gr
ebenkin_maks_rezult/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 31 июля 2023 
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https://www.sports.ru/hockey/1115343841-epanchinczev-o-vozvrashhenii-v-yugru-budem-davat-molodezhi-shansy-i-go.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Иван Федотов поздравил моряков Военно-морского флота с праздником 
(Р-Спорт, Москва, 30 июля 2023) 
Голкипер клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) ЦСКА Иван Федотов 
поздравил с праздником моряков Военно-морского флота.  
В России 30 июля отмечают День Военно-морского флота.  
"Всех причастных, с праздником!" - написал хоккеист Instagram*.  
В 2022 году Федотов подписал контракт с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз", 
но был задержан сотрудниками военкомата и отправлен в часть для 
прохождения срочной службы. Федотов на чемпионате Вооруженных сил РФ по 
хоккею представлял сборную Военно-морского флота и был заявлен в звании 
старшего матроса. 

https://rsport.ria.ru/20230730/tsska-1887206919.html 

К заголовкам сообщений 

Даллман рассказал, как решился на игру в КХЛ после просмотра фильма 
"Борат" (Чемпионат.com, Москва, 30 июля 2023) 
Канадский защитник Кевин Даллман рассказал, как решился на игру в КХЛ в 
первый же год создания лиги. Канадский игрок обороны выступал в КХЛ с 2008 
по 2019 год, играя за клубы "Барыс" и СКА. 
"Летом как раз сформировалась КХЛ. Я вижу, что туда уходят Ягр, Крис 
Саймон, Штумпел - очень много больших имен туда улетает. Я поговорил со 
своим агентом, он сказал, что есть парочка предложений - от Астаны, ЦСКА, 
Риги. Я такой: "Ну хорошо, рассмотрим эти предложения". А тут проходит пара 
дней или недель и выходит фильм "Борат". И мы смотрим все это семьей, 
помираем со смеху, и такие: "Казахстан не может быть таким, это просто 
фильм". 
Агент говорит, что в Астане будет еще один канадец, Марк Ламот, вратарь, и 
если мне нужно кому-то позвонить, то можно позвонить ему. Я и позвонил 
Марку, а он уже находился в лагере "Барыса", и в целом у него был опыт игры в 
России, во многих командах. Он все объяснил, помог обустроиться как дома, 
рассказал о парнях из команды - там были чехи, словаки. Я сказал: "Отлично, я 
лечу". 
Попозже поговорил еще со Штумпелем. Это еще больше укрепило мое 
решение. У меня был такой настрой - прилечу, отработаю мощный сезон, 
докажу, что могу показать хорошие цифры наряду с мировыми топами, а потом 
вернусь в НХЛ и продолжу карьеру там. Семья устроила мне вечеринку, 
сделали тортик, а на следующий день я сажусь в самолет и оказываюсь в 
Астане. Меня забрали, я был открыт ко всему, не был предвзят, и это 
сработало в мою пользу. 
Правда, в аэропорту потеряли мою экипировку - это была единственная 
подстава. Мне нужно было присоединиться к команде в Латвии, в Риге, но у 
меня не было экипировки, поэтому я просто встретился там со всеми, 
потусовался. Вот как-то так".  

https://www.championat.com/hockey/news-5188143-dallman-rasskazal-kak-
reshilsya-na-igru-v-khl-posle-prosmotra-filma-borat.html 

Похожие сообщения (2): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 30 июля 2023 

https://rsport.ria.ru/20230730/tsska-1887206919.html
https://www.championat.com/hockey/news-5188143-dallman-rasskazal-kak-reshilsya-na-igru-v-khl-posle-prosmotra-filma-borat.html
https://www.championat.com/hockey/news-5188143-dallman-rasskazal-kak-reshilsya-na-igru-v-khl-posle-prosmotra-filma-borat.html
https://prosports.kz/news/610695-kanadskii-eks-kapitan-barysa-rasskazal-o-prosmotre-borata-pered-pereezdom-v-kazahstan


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Шайбой попали в лицо. 15 швов внутри, 21 снаружи..." Подвиги самого 
бесстрашного русского хоккеиста (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 30 июля 2023) 
Истории Даниила Маркова, которому сегодня исполняется 47 лет. 
Подвиг  
В России он успел поиграть почти за все московские клубы - "Спартак", 
"Динамо" и ЦСКА, а также за "Витязь", "Магнитку" и СКА. В НХЛ провел четыре 
сезона в "Торонто", после чего случился обмен в "Финикс". Дальше были 
"Каролина", "Филадельфия", "Нэшвилл" и "Детройт"... До Кубка Стэнли так и не 
добрался, зато со сборной России стал бронзовым призером Олимпиады-2002 
и чемпионом мира-2008.  
Те, кто видел на льду Даниила Маркова, запомнили его как невероятно 
бесстрашного хоккеиста, поражавшего запредельной самоотдачей. Например, 
тот самый финал в Квебеке в 2008-м он доигрывал не просто с травмой - с 
переломом руки и перебитым коленом!  
Годы спустя Вячеслав Быков, возглавлявший тогда сборную России, описывал 
эту историю так:  
 - Хоккеисты - ребята мужественные, часто выходят с травмами, на уколах. Я и 
сам таким был. Но в Квебеке Марков реально совершил подвиг. Колено-то 
повредил еще в начале турнира, а руку в финале сломал. Во втором периоде 
врезался в штангу, кость на две части разошлась. Но он рвался в бой, попросил 
в раздевалке вколоть обезболивающее. У меня и мысли не возникло снять 
Маркова с игры. Если бы произнес: "Все, Даня, отдыхай" - я бы его просто 
предал! Когда игрок в подобной ситуации готов выйти на лед, тренер не может 
сказать нет! Вдобавок мы понимали, что даже в таком состоянии Марков в 
защите будет полезен. Парень сильный, духовитый.  
Ну а сам Даниил в 2016 году в "Разговоре по пятницам" рассказал и об этой 
истории, и о многом другом:  
- На чемпионат мира в Канаду я приехал с растяжением связок, там добавил. 
Все, думаю, отыгрался. И тренеры, и врачи говорят: для тебя, Даня, турнир 
завершен, расслабься. Как я только ни уговаривал. Доктора Конова с Егором 
Козловым в мясной ресторан повел. Категорически отказываются выпускать!  
- А потом?  
 - У Белоруссии вырвали победу по буллитам. После матча вызывает Захаркин: 
"Как самочувствие?" Нормально, отвечаю. "Играть можешь?" - "Конечно". 
Готовься, говорит, к завтрашнему матчу. Что-то мне засадили в колено - 
вышел. Сложнее было в финале. Во втором периоде руку сломал.  
 - В Квебеке доиграли до конца. Мы помним.  
 - Так и доиграл. Пошустрите на YouTube, там много из того матча сохранилось. 
Канадцы выскочили "два в один", я прыгнул вперед, чтобы не дать выкатить на 
пустые ворота. Момент заглох, в перекладину попали. А я как летел - так и 
въехал в стойку. Кость на две части разошлась!  
 - А дальше?  
 - В раздевалке обкололи руку. К середине третьего периода все отошло, сил 
нет, как больно. Решили тайком колоть на лавочке.  
 - Почему тайком?  
 - Правилами запрещено. Администратор из раздевалки принес набранный 
шприц, загородил нас от телекамеры. Я наклонился, сунул руку под скамейку, 
доктор присел на колено и вколол.  

https://allhockey.ru/news/show/484967-Kanadec_Dallmen_rasskazal_o_prosmotre_Borata_pered_perehodom_v_Barys


 

 

 - Зачем со сломанной рукой выходить?! Если к тому же с коленом беда?  
 - Сейчас не выходят. А я знал - клюшку тремя пальцами удержу, сзади буду 
полезен. Бросать, да, не могу - но там было кому это делать. Хотя Макс 
Афиногенов сначала не понял, что у меня за травма. Откидывает шайбу под 
бросок - раз, другой. Позиция хорошая, но возвращаю ему, потому что кисть 
вывернуть нереально. Он злится. На скамейке негромко говорю: "Я руку 
сломал..."  
- Объясните, как правильно ложиться под шайбу?  
 - А ложиться не обязательно. Достаточно находиться на линии броска. Вот и 
все. Включаю недавно игру "Салавата" - защитник отбегает от шайбы! Она 
залетает в ворота, парень поворачивается, глядит на вратаря. Мол, что ж не 
спас-то? Цирк!  
 - В ваше время такого игрока проучили бы в раздевалке?  
 - Да уж, второй раз не стал бы отбегать. Если бы, конечно, вышел в составе.  
 - Вам-то шайбой часто прилетало.  
 - Да сколько раз! В Магнитке Виталик Атюшов с вбрасывания зарядил. Так еще 
попасть надо в ногу. Опять же - почему защитник бросал?! Где нападающий 
был в это время? Я боролся на пятаке, подстрелило-то не сильно. Тот случай, 
когда сильно и не нужно - хватило, чтобы переломить голеностоп.  
 - Долго восстанавливались?  
 - Очень. Когда приехал к доктору в Швейцарию, тот взглянул на снимок, чуть из 
рук не выронил: "Как же без операции-то? Сюда пластину надо ставить!" - 
"Думали, так срастется. Гипс наложили и все". Я в том матче отыграл пару 
смен! Ко второй уже на ногу наступить не мог.  
 - Мы в шоке.  
 - Боль своеобразная, колющая. Трещина у меня была на этом месте перед 
Олимпиадой-2006 - похожие ощущения.  
 - Тоже щелкнули?  
 - С кистей бросили. Нападающий прозевал, шайба полетела в борьбу на 
пятаке. Неделю играл на уколах.  
 - Зачем?  
 - Чтобы мимо Олимпиады не проехать. Шанс был велик. Заставляли рентген 
делать, а я отказывался. Догадывался, что там увижу. На Олимпиаде перед 
тренировками обезболивающее принимал.  
 - Вам так хотелось в Турин?  
 - Есть хоккеисты, которые могут играть с травмами. Ему будет больно, но на 
площадке пользу принесет. А кто-то не готов - специфика организма. Осуждать 
их нельзя. Вот у меня получалось играть через боль. Главное - трезво себя 
оценить.  
 - Помним эпизод, который произвел впечатление даже на самых серьезных 
людей в НХЛ. Когда вам зашили лицо по живому - и снова кинулись играть.  
 - Было такое. Отказался от новокаина - иначе в игру не вернулся бы. В 
раздевалке меня зашивали. Доктор иголкой хрящ пробивал: тын, тын, тын... Др-
р-р...  
 - Много швов?  
 - 15 внутри, 21 снаружи.  
 - Шайбой попали?  
 - Да, случайно. Боли особой не почувствовал. Ну, нос сломан. И что?  
 - В команде как отреагировали?  
 - Боб Фрэнсис, тренер, сказал: "Если бы все были такие, как Марков..." А Клод 
Лемье емче сформулировал: "Сумасшедший!" Мне на остаток матча стекло 
поставили. Но мало от чего спасает, штука декоративная.  



 

 

- Вы поразили всех. А кто удивлял вас, выходя на лед покалеченным?  
 - Джереми Реник!  
 - Что было?  
 - В него Боря Миронов после вбрасывания с прямого ка-а-к щелкнул! Перелом 
лица, кости провалились вглубь. Все потом вытягивали, ставили "шины", 
железяки какие-то. Играл в специальной маске, долго лечиться не стал. А Реник 
- звезда! Ему ничего доказывать не надо! Вот в этом вся тогдашняя 
"Филадельфия", потрясающая команда...  
 - Странно, что не взяли с ней Кубок Стэнли.  
 - Проиграли "Тампе" в полуфинале. После матча в раздевалке многие плакали. 
У меня самого катились слезы. Все разом нахлынуло - обида, усталость, боль. 
Я же полгода играл с травмированным плечом. Знал, что нужна операция, но 
не хотелось терять сезон. Терпел. Во втором матче серии на меня еще Дэррил 
Сидор полез. Недавно пересматривал в интернете, как дрался одной рукой. 
Еле-еле этого Сидора опрокинул.  
 - Кто-то нам объяснял: если в НХЛ узнают, что у тебя болит плечо, весь 
следующий матч в него и будут бить.  
 - Это точно. Из "Спартака" прилетаю в Канаду, пробуюсь в фарм-клубе. В плей-
офф серия из трех игр с фармом "Рейнджерс". Мне попадают шайбой в 
голеностоп. Опухает, боль жуткая. День перерыва между матчами, всей 
командой едем в торговый центр. Я тоже ковыляю. Встречаем братьев 
Ферраро, Криса и Питера... Все!  
 - Что "все"?  
 - Замечают, что припадаю на правую ногу. На следующий день выигрываем 
3:1. Их хоккеист после свистка проезжает мимо и мне по больной ноге клюшкой 
- бух! Я взвыл от боли.  
 - Вмазали ему?  
 - Разумеется. Я ж простодушный, этих фокусов не знал. Дали мне две минуты, 
они забивают... В раздевалке старшие товарищи растолковали: все потому, что 
эти чертовы братья тебя видели хромающим.  
 - Что надо было делать?  
 - Выправить походку! Сразу же!  
 - Стали умнее?  
 - Да. В 1999-м история повторилась - матч "Торонто" с "Филадельфией", у меня 
рассечение. За них играл Кейт Джонс, нынче на телевидении комментирует. 
Сталкиваемся у борта, шайба где-то под нами. Джонс скидывает перчатку и 
начинает давить мне пальцем в бровь, прямо в шрам. Изо всех сил!  
- Прекрасный человек.  
 - Больно, поворачиваюсь - а он лицо подставляет: бей! Улыбается! Еще и 
говорит что-то, дразнит меня. Я понимаю: врежу - отправлюсь на лавку. Счет 
0:0, шестой матч плей-офф. Мы ведем в серии 3-2, но все на волоске.  
 - Сдержались?  
 - Сказал пару слов в ответ, рассмеялся. Он даже растерялся. А мы выиграли 
1:0, Березин забил в третьем периоде...  
А недавно в интервью РИА "Новости" Марков припомнил еще один эпизод из 
своей невероятной карьеры:  
 - В 2002-м Борис Михайлов, тренировавший сборную России, пригласил на 
чемпионат мира в Швецию. Я ответил, что у меня гипс, который предстоит 
носить еще два месяца. Травма была серьезная - в двух местах сломал 
таранную кость. Плюс порвал связки голеностопа. Я очень долго 
восстанавливал двигательные навыки. Зато теперь мне не нужен 
Гидрометцентр. Если болит левая нога, знаю, что через два часа будет ливень. 



 

 

Кстати, многие тогда говорили, что после этой травмы я закончу. Но вопреки 
всем прогнозам я отыграл на высшем уровне еще 11 лет!  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/daniil-markov-samomu-
besstrashnomu-rossiyskomu-hokkeistu-ispolnilos-47-let-istorii-o-zaschitnike-
2105962/ 
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